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LGBTQIAPN+ tem 
seis candidaturas ao 
legislativo este ano
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Estado de emergência inclui 
Anápolis e outras 19 cidades

A Associação Atlética Anapoli-
na é oficialmente uma Sociedade 
Anônima do Futebol (SAF). Em 
29 de agosto de 2024 foi gerado o 
registro no Cadastro Nacional de 
Pessoa Jurídica (CNPJ). O Estatu-
to Social da Anapolina Sociedade 
Anônima do Futebol foi aprova-
do em Assembleia Geral de Cons-
tituição da Anapolina SAF, em 15 

de abril de 2024. Será adminis-
trada por um Conselho de Ad-
ministração e por uma Diretoria, 
eleitos para mandato de 3 anos. O 
Estatuto da Anapolina SAF prevê 
o Programa de Desenvolvimento 
Educacional e Social, com autori-
zação para realizar convênio com 
o poder público e instituição pú-
blica de ensino.

QUEIMADAS
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Saúde alerta: Covid-19  
ainda representa perigo 

A Secretaria de Estado da Saúde de Goiás emi-
tiu um alerta a população sobre a necessidade de 
adoção de medidas de prevenção à Covid-19, em 
especial a imunização das pessoas que estão com 
o esquema de vacinação incompleto. Os dados da 
pasta apontam um avanço da doença no estado, 
com 4.629 casos confirmados em agosto e 2.318 em 
julho. A taxa de positividade saltou de 8,1% em julho 
para 23,1% neste mês de agosto.

ANAPOLINA AGORA É SAF
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Lei que proíbe uso 

de veículos de tração 
animal está em 
vigor na cidade
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Prefeitura abre as 
comemorações da 
Semana da Pátria 

em Anápolis
Pg. 2

CONSEG

Página 15

O governador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) decretou estado de emergência 

em vinte municípios [entre eles Aná-
polis] em decorrência de incêndios em 
áreas consideradas não protegidas. Em 
outra frente, foi registrado aumento de 
85% de queimadas em áreas próximas 

de redes de energia elétrica.

Publicado na sexta-feira, 30, o Decreto nº 
10.539 tem vigência por 180 dias e abrange 
20 cidades mais afetadas pelas consequên-
cias dos incêndios florestais, com queda na 
qualidade do ar. A iniciativa autoriza dis-
pensa de licitação; entrada em casas para 
prestar socorro; e contratação de pessoal 
para minimizar o impacto das queimadas. 

O governador Ronaldo Caiado (UB) enviou 
para a Assembleia Legislativa projeto de 
lei que institui a Política Estadual de Segu-
rança Pública de Prevenção e Combate ao 
Incêndio Criminoso. Pelo menos 130 focos 
de queimada interferiram na rede de ener-
gia elétrica em Anápolis e outras cidades de 
Goiás, de janeiro a agosto de 2024. Página 14
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A Prefeitura de Anápolis abriu, nesta se-
gunda-feira, 2, na Praça 31 de Julho, em fren-
te ao Centro Administrativo Adhemar San-
tillo, as comemorações da Semana da Pátria. 
A abertura contou com a presença do prefei-
to Roberto Naves, da primeira-dama e depu-
tada estadual Vivian Naves, de unidades de 
ensino da Rede Municipal de Educação, e 
dos comandantes da Base Aérea de Anápolis 
e do 3º Comando Regional da Polícia Militar 
(CRPM). A Semana da Pátria celebra os sím-
bolos nacionais, homenageia heróis do pas-
sado e incentiva as gerações presentes e fu-

turas. Estudantes das escolas municipais São 
José e Rosevir Ribeiro de Paiva participaram 
do momento cívico, ao lado de professores e 
diretores das unidades. Foram hasteados os 
pavilhões municipal, estadual e nacional. O 
Hino Nacional Brasileiro e o Hino da Inde-
pendência do Brasil foram executados pela 
Banda da Base Aérea de Anápolis. A Sema-
na da Pátria se encerra no próximo sábado, 
7, com o tradicional desfile cívico-militar, na 
data da Independência do Brasil. O even-
to ocorrerá na Avenida Brasil, em frente ao 
novo Centro Administrativo, às 8h.

DA REDAÇÃO

A denúncia oferecida 
pelo Ministério Público de 
Goiás (MPGO) contra João 
Vitor Alves da Rocha, de 22 
anos, foi recebida pela Jus-
tiça em Anápolis. Ele foi de-
nunciado pelo promotor de 
Justiça Bruno Henrique da 
Silva Ferreira, em substitui-
ção na 6ª Promotoria local, 
pelos crimes de tentativa de 
homicídio qualificado, em-
briaguez ao volante, dire-
ção perigosa, além de dano 
ao patrimônio público.

Segundo consta no do-
cumento, na madrugada de 
17 de agosto deste ano, um 
grupo de policiais realizava 
uma operação conduzida 
pela Delegacia Especiali-
zada em Investigação de 
Crimes de Trânsito de Aná-
polis (Dict), com o objetivo 
de fiscalizar e abordar mo-
toristas embriagados. 

Nesta ocasião, o denun-
ciado, que conduzia um 
veículo Corsa, ao ser abor-
dado, chegou a frear o car-
ro, mas subitamente fugiu, 
quando os policiais se apro-
ximaram. Nessa ação, ele 
quase atropelou o policial 
civil Adriano Aires Fontes 
Boa, que só não foi atingido 
pelo rapaz porque conse-
guiu se desvencilhar. 

Ainda segundo a denún-
cia, ao sair em alta velocida-
de, João Vitor passou a ser 
perseguido por uma viatu-
ra, percorrendo vias impor-
tantes da cidade de Anápo-
lis, inclusive próximo a um 
bar em funcionamento com 
veículos estacionados e pe-

destres atravessando a rua. 
Ele também teria furado si-
nais de “pare” e andado na 
contramão em alguns tre-
chos. 

De acordo com relatório 
policial, em determinado 
momento da fuga, o denun-
ciado alcançou velocidade 
próxima a 120 quilôme-
tros por hora na condução 
do veículo, o que o levou a 
perder o controle do carro 
e bater na viatura policial, 
danificando toda a frente 
da caminhonete. Neste mo-
mento, ele foi preso em fla-
grante delito. Interrogado, o 
denunciado confessou ter 
ingerido bebida alcoólica 
e alegou ter fugido porque 
seu carro estava com a do-
cumentação atrasada.

DENÚNCIA
Por todo o exposto, o MP 

decidiu denunciar o rapaz 
pelas seguintes condutas 
criminosas: embriaguez ao 
volante e excesso de veloci-
dade: crimes previstos nos 
artigos 306 e 311 do Códi-
go de Trânsito Brasileiro; 
tentativa de homicídio du-
plamente qualificado (pelo 
recurso que dificultou a 
defesa da vítima e por ser 
a vítima policial civil no 
exercício das suas funções); 
e dano ao patrimônio pú-
blico. Além de requerer a 
pronúncia do denunciado 
(que ele seja mandado a 
júri popular), o Ministério 
Público pede que seja fixa-
do valor para reparação dos 
danos causados pela con-
duta. (Com informações do 
MPGO)

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Prefeitura abre as comemorações 
da Semana da Pátria em Anápolis

ESPÍRITO CÍVICO

Férias

Ideb Fiação

Fachadas
A assessoria do governador Ronaldo 

Caiado (UB) informou, nesta segunda-feira, 
2, que o chefe do Executivo estadual ini-

ciou, no domingo, 1º, “um breve período de 
férias’. Segundo as informações transmitidas 

à imprensa, Caiado deve retornar às ativi-
dades no governo no dia 10 de setembro. 
Neste período, o vice-governador Daniel 

Vilela (MDB), assume a chefia do Executivo 
na condição de governador em exercício. 

Os resultados do Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica (Ideb) de 2023, 

principal indicador da qualidade do ensino 
brasileiro, mostraram que os anos iniciais 
do ensino fundamental de Goiás ultrapas-
saram a meta estipulada no ciclo de 2007 a 
2021. A etapa do 1° ao 5° ano alcançou no 
Ideb, anunciado recentemente, a nota 6,3, 
demonstrando que, ao longo dos anos, os 
investimentos fizeram avançar o ensino 

público já na base. 

Está aí um tema que insiste em perma-
necer na pauta de discussões no mundo 

político-administrativo-legislativo de Aná-
polis: os fios inservíveis que se acumulam 
nos postes da cidade. O assunto foi mais 
uma vez abordado na tribuna da Câmara 

Municipal pelo vereador João Feitosa (PP). O 
parlamentar tem insistido na cobrança para 
que a concessionária de energia, as empre-
sas de telecomunicações e o poder público 

resolvam a questão definitivamente. 

Uma indicação para que a prefeitura 
institua campanhas de incentivo para que 

empresas da região central da cidade revita-
lizem as fachadas de suas lojas foi rejeitada 

pelo plenário da Câmara na sessão desta se-
gunda-feira, 2. A matéria é de iniciativa do 
vereador Suender Silva (PL). O argumento 
dos que foram contrários à indicação é que 
o benefício deve ser para todas as empre-

sas, não apenas as do centro da cidade. 

O presidente da Câmara Municipal, vereador Do-
minguinhos do Cedro (PDT) anuncia para esta terça-
-feira, 3, durante a sessão ordinária do legislativo, con-
cessão de homenagem aos atletas, comissão técnica e 
dirigentes do Anápolis Futebol Clube. A motivação é a 
conquista do acesso ao Campeonato Brasileiro da Sé-
rie C, após a vitória, nos pênaltis, no sábado, 31, diante 
do Iguatu (CE), na casa do adversário. A foto mostra os 
vereadores Cabo Fred Caixeta (PRTB), Dominguinhos 
e Luzimar Silva (PP), declarados torcedores do Galo, na 
festa de recepção à delegação tricolor, na manhã de do-
mingo, 1º de setembro. 

EM ANÁPOLIS
Denúncia do MPGO contra 

jovem que dirigia embriagado 
é recebida pelo Judiciário

Denúncia é pelos crimes de tentativa de homicídio 
qualificado, embriaguez ao volante, direção 

perigosa e dano ao patrimônio público

Jogadores e comissão técnica do Galo recebem 
homenagem no legislativo nesta terça-feira, 3

Autos informam que o jovem, ao ser abordado pela Polícia Civil, se 
evadiu do local e quase atropelou o policial civil Adriano Aires Fontes 
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LUCAS TAVARES 

O ano de 2024 é consi-
derado um dos mais signifi-
cativos para a comunidade 
LGBTQIAPN+ no que tan-
ge a política partidária. Isso 
porque, pela primeira vez na 
história, os candidatos pu-
deram declarar a orientação 
sexual (gay, lésbica, bissexu-
al, pansexual e assexual) e a 
identidade de gênero (cis ou 
transgêreno, masculino ou fe-
minino).

Com isso, 3.357 candida-
tos e candidatas LGBTs foram 
registradas, um aumento de 
mais de 500% em relação ao 
pleito anterior, quando foram 
mapeados 556 representantes 
da comunidade. Apesar do 
avanço, o número representa 
apenas 0,52% do total de can-
didaturas registradas em 2024 
(454.689).

Em Anápolis, de um total 
de 384 candidatos, seis se de-
clararam como parte da co-
munidade LGBTIQIAPN+. De 
acordo com o advogado es-
pecialista em direitos huma-
nos, direitos da diversidade 
e inclusão e membro da Co-
missão de Diversidade Sexu-
al e de Gênero da Ordem dos 
Advogados do Brasil - Seção 
Goiás (OAB/GO), Alex Costa, 
isso representa um avanço e 
deve ser comemorado.

“Estamos, aos poucos, 
mudando a situação de invi-
sibilidade e inacessibilidade 
quanto aos direitos políticos 
positivos, ou seja, o direito 
que o cidadão ou cidadã pos-
sui em poder ser votado(a). 
Há muito a ser feito, mas mui-
to já se fez até aqui”, destacou.

Ele destaca dados que ain-
da preocupam, em relação à 
população LGBTIQIAPN+ de 
Goiás como, por exemplo, o 
fato do estado ser o que teve 
o maior aumento de crimes 
de racismo motivados por 
homotransfobia (79,7%) e de 
lesão corporal dolosa, tam-
bém motivados por LGBTIfo-
bia (11,5%), de acordo com o 
Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública.

HOMICÍDIOS
Entre os anos de 2021 e 

2022, Goiás teve uma variação 
de 375% de homicídios contra 
LGBTQIA+. No Grupo Espe-
cializado no Atendimento às 
vítimas de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância (Gea-
cri), da Polícia Civil, o núme-
ro de denúncias por crimes de 
homotransfobia aumentaram 
129,76%, em 2022, na compa-
ração com o ano anterior.

Diante dessa realidade, o 
advogado destaca a necessi-
dade de eleger representantes 
comprometidos em atuar em 

defesa da comunidade LGBT. 
“Precisamos de projetos de 
leis e ações que efetivem as 
políticas públicas e alcan-
cem as pessoas em situação 
de vulnerabilidade social, em 
insegurança alimentar, em si-
tuação de rua, em abandono 
familiar pela discriminação e 
preconceito, e em situações 
de violências e exploração”, 
afirmou.

“Não basta apenas levan-
tar a bandeira na parada do 
orgulho. A ação em promo-
ver acesso aos direitos fun-
damentais pelo legislativo é 
uma das vias que ameniza 
tanta omissão e negligência 
do Estado, que infelizmente 
invisibiliza as necessidades 
e direitos da população LGB-
TI+”, completou.

DECLARAÇÃO
A declaração de orientação 

sexual no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) não é obri-
gatória. Dos mais de 450 mil 
candidatos, 68,41% optaram 
por não declarar. Em relação 
aos que fazem parte da comu-
nidade LGBTIQIAPN+, mas 
possuem receios em expor tal 
fato, seja por ideologia polí-
tica ou por restrição imposta 
internamente pelo próprio 
partido, o advogado faz uma 
ressalva.

“Não merece o apoio da 
comunidade. É certo que em 
nenhum momento irá de-
fender os direitos dessa po-
pulação ou se aproximar da 
causa. Se possui receio de si 
próprio(a), o que dirá de toda 
a comunidade? É um exem-
plo nítido da LGBTfobia ve-
lada, ser obrigado(a) a omitir 
a orientação sexual. Infeliz-
mente muitas pessoas acei-
tam e se submetem a passar 
por isso”, enfatiza.

Alex também destaca que, 
apenas pelo fato de não ha-
ver nenhum(a) vereador(a) 
eleito(a) que seja assumida-
mente LGBTI+, já mostra a 
necessidade de eleger um(a) 
representante para o legis-
lativo municipal e reforçou 
a necessidade dessa pessoa 
apresentar um perfil comba-
tivo e de vasto conhecimento 
da realidade e dificuldades 
enfrentadas pela população 
em questão.

“Temos que ocupar todos 
os poderes e espaços para, 
assim, o Estado promover a 
diversidade e inclusão de que 
a sociedade tanto anseia. O 
tema da edição de 2024 da Pa-
rada do Orgulho de Anápolis, 
foi: “Vote com orgulho, vote 
em quem te representa. É exa-
tamente isso que esperamos, 
alguém que tenha orgulho de 
ser quem realmente é”, con-
cluiu.

CANDIDATOS
Entre as seis candidaturas 

assumidamente LGBTs em 
Anápolis, dois se declaram 
gays, duas lésbiscas, um bis-
sexual e um assexual. Maria-
ne Stival (PDT) e Rimet Jules 
(PT), ambos advogados, ten-
tam chegar ao legislativo pela 
primeira vez.

“A defesa pelos direitos 
LGBTQIA+ não é uma ban-
deira, é uma luta pelo direito 
à própria existência. Assim 
como também não é ape-
nas uma pauta que levanto, 
diz respeito a minha própria 
vida, a minha própria existên-
cia e de milhares de pessoas. 
Infelizmente não há políti-
cas públicas específicas para 
a comunidade em Anápolis, 
assim como não há nenhum 
representante que tenha co-
ragem de, no mínimo, defen-
der nossos direitos”, disse Ma-
riane.

Já Rimet destaca a necessi-
dade de ocupar espaços como 
a Câmara Municipal para, a 
partir disso, acabar com o es-
tigma presente na sociedade 
contra os LGBTs. “Muita gente 
que se sente excluída, menos-
prezada e invisibilizada. Pre-
cisamos de políticas públicas 
para promover a inclusão, o 
respeito e o nosso direito de 
existir”, completou.

www.dmanapolis.com.br

REPRESENTATIVIDADE

Pela primeira vez os postulantes a cargos públicos puderam declarar sua orientação sexual e a identidade de gênero

Comunidade LGBTQIAPN+ tem 6 
candidaturas à Câmara Municipal

Mariane Stival (PDT) e Rimet Jules (PT), ambos advogados e candidatos no pleito atual, se manifestam 
sobre a “luta pelo direito à própria existência” e, também, de “políticas públicas para promover inclusão”

Advogado e membro da Comissão de Diversidade da OAB, Alex Costa fala 
sobre a importância das ações que promovam os direitos desta população
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MARCOS VIEIRA

A atual Mesa Diretora da 
Câmara de Anápolis pretende 
promover algumas alterações 
no Regimento Interno da Casa, 
através de projeto de resolução 
que começou a tramitar nesta 
segunda-feira, 2. As mudanças 
no documento, fundamental 
para o funcionamento do Le-
gislativo, são as primeiras em 
nove anos – a última vez que 
houve alterações foi em junho 
de 2015. 

Uma das alterações tem o 
objetivo de se adequar à emen-
da feita à Lei Orgânica do Mu-
nicípio de Anápolis (Loma) de 
fevereiro de 2022, que deter-
minou que a eleição para re-
novação da Mesa Diretora da 
Câmara de Anápolis, para o 
segundo biênio de uma legis-
latura, poderá ser realizada em 
sessão ordinária no segundo 
ano de mandato, e não, neces-
sariamente, na última sessão 
ordinária do último ano do pri-
meiro biênio. 

Outra mudança proposta 
preconiza que é de iniciativa 
privativa da Mesa Diretora a 
apresentação de projetos que 
criem, alterem ou extingam ho-
menagens no âmbito da Câma-
ra Municipal de Anápolis.

O projeto de resolução tam-
bém pretende estabelecer as 
regras para funcionamento das 
frentes parlamentares, que atu-
almente se confunde com as 
comissões especiais. O objeti-
vo é, finalmente, regulamentar 
esse tipo de colegiado na Casa, 
já que a falta de normas acaba 
causando insegurança na con-
dução dos trabalhos dos vere-
adores.

Caso o projeto seja apro-
vado, constará no Regimento 

Interno que uma frente parla-
mentar se trata de uma associa-
ção mínima de sete vereadores, 
de caráter suprapartidário, com 
representação de pelo menos 
1/5 dos partidos políticos com 
assento na Câmara. O objetivo 
é promover, em conjunto com 
representantes da sociedade 
civil e de órgãos públicos afins, 
a discussão e o aprimoramen-
to da legislação e de políticas 
públicas para o município de 

Anápolis.
Além disso, uma frente par-

lamentar terá o prazo de fun-
cionamento de até seis meses, 
prorrogável, apenas uma vez, 
por igual período, não poden-
do, em nenhum caso, ultra-
passar a legislatura em que foi 
criada.

Outra alteração diz respei-
to a ajustes na justificativa de 
faltas dos vereadores, alinhan-
do-se a artigo da Loma que já 

prevê motivos justos como do-
ença, luto, casamento, licença 
maternidade e missões oficiais 
da Câmara, e garante que casos 
não previstos sejam apreciados 
pela Mesa Diretora. 

O projeto também busca 
reforçar a necessidade de in-
dependência dos membros da 
Mesa Diretora, ao exigir que 
os vereadores indicados para 
as funções de líder e vice-líder 
do governo municipal renun-
ciem aos cargos que ocupam 
na Mesa. Segundo a justificati-
va na propositura, isso garante 
a autonomia das suas decisões 
e evita possíveis conflitos de in-
teresse, reforçando o papel do 
Poder Executivo e garantindo o 
bom andamento dos trabalhos.  

Outra mudança é a agluti-
nação da Comissão de Saúde, 
Saneamento e Mulher com a 
Comissão de Assistência So-
cial, diminuindo o número de 
comissões permanentes para 
dez, tendo em vista a afinidade 
das áreas de atuação das duas 
comissões bem como a impor-
tância da integração das temá-
ticas, como forma de garantir 
um processo legislativo mais 
célere. 

CONTRADIÇÃO
Também será corrigida uma 

contradição que existe no Regi-
mento Interno, que em dois ar-
tigos diferentes indicam tempo 
de cinco e três minutos para a 
discussão de moções. O tempo 
proposta para isso é de 3 mi-
nutos. Outra definição é que 
no encaminhamento da vota-
ção, será assegurado ao líder 
de bancada, com no mínimo 
dois vereadores e bloco parla-
mentar, falar apenas uma vez, 
por três minutos, para propor a 
seus pares a orientação quanto 

ao mérito da matéria a ser vota-
da, sendo vedados os apartes.

Outro objetivo é especificar 
o que é uma Indicação, propo-
situra criada por resolução em 
2015, mas que carece de mais 
detalhes no texto do Regimen-
to Interno. “Dessa maneira, 
entendemos que a Indicação 
é proposição destinada exclu-
sivamente ao chefe de outro 
poder, em que se solicita a re-
alização de ato administrativo 
ou de gestão, bem como o en-
vio de projeto sobre matéria de 
sua iniciativa privativa”, diz a 
justificativa do projeto de reso-
lução. 

Já a alteração do artigo 150 
pretende solucionar a lacuna 
do Regimento Interno no que 
se refere à impossibilidade da 
realização das nove sessões or-
dinárias dentro do calendário 
previsto, tendo em vista a ocor-
rência de feriados e pontos fa-
cultativos, permitindo-se a re-
alização também nas quintas e 
sextas-feiras.

O projeto também cria a 
possibilidade do processo ele-
trônico de votação, o que ga-
rante um avanço importante 
no sistema do Legislativo ana-
polino, além de incluir a vota-
ção de emenda à Lei Orgânica 
no rol das votações nominais.

A pequena reforma no Regi-
mento Interno também estabe-
lece uma nova possibilidade de 
declaração de prejudicialidade 
de uma matéria, considerando 
aquela em que tenha ocorrido 
a perda do objeto pelo decur-
so do tempo. Ou seja, o projeto 
tornou-se irrelevante pelo lap-
so temporal entre o seu proto-
colo e a declaração de preju-
dicialidade, ou ela tornou-se 
irrelevante ou impossível de se 
concretizar no mundo fático. 

LUCAS TAVARES

Já está em vigor em Aná-
polis a Lei nº 4.392, de 16 de 
agosto de 2024, que dispõe 
sobre a retirada gradativa de 
Veículos de Tração Animal 
(VTAs) nas vias do município. 
O prazo definido para a proi-
bição total é de quatro anos.

O texto, de autoria da vere-
adora Thaís Souza (Republi-
canos), propõe uma transição 
que acolha os trabalhadores 
que dependem desse meio de 
transporte, porém, com uma 
série de regras a serem cum-
pridas. 

Entre elas está a proibição 
da circulação de VTAs em vias 
e logradouros públicos pavi-

mentados; a condução por 
menores de 18 anos; o traba-
lho de animais prenhe, ferido 
ou doente; o trabalho do ani-
mal por mais de 3 horas con-
tínuas, sem água ou alimento, 
ou por mais de 6 horas no to-
tal.

O animal carregar um veí-
culo, carroça ou similar, com 
peso acima do suportado por 
sua estrutura física ou carre-
gar pessoas ou coisas em seu 
dorso que tenham peso supe-
rior a 20% do seu corpo, tam-
bém estão vedados, entre ou-
tros exemplos.

Os veículos deverão ainda 
possuir, obrigatoriamente, ar-
reios ajustados à anatomia do 
animal, e local reservado ao 

transporte de água e comida 
para saciar sua sede e fome, 
sendo proibido o uso de chi-

cotes, agulhão ou qualquer 
outro tipo de instrumento que 
possa causar sofrimento ou 

dor.
Caso cometa infrações, o 

cidadão poderá ser punido 
com a retenção do veículo 
e recolhimento imediato do 
animal, condicionada ao pa-
gamento de uma taxa para re-
cuperação. Em casos de rein-
cidência, será aplicada multa 
no valor de R$ 500 por ani-
mal recolhido, corrigida pelo 
IPCA.

Como alternativa para os 
condutores de VTAs, o Progra-
ma de Redução Gradativa do 
Número de Veículos de Tra-
ção Animal prevê o cadastro e 
acompanhamento destes tra-
balhadores, a fim de viabilizar 
a transição profissional para 
outros segmentos.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Câmara prepara minirreforma em 
artigos de seu Regimento Interno

Lei que proíbe uso de veículos de tração 

Uma das mudanças determina que líder e vice-líder do governo municipal não podem mais fazer parte da Mesa Diretora

Texto, de autoria da vereadora Thaís Souza (Republicanos), propõe transição que acolha esses trabalhadores em outras atividades

LEGISLATIVO ANAPOLINO

O regimento interno é o conjunto de normas legais que regem todo o 
funcionamento administrativo, legislativo e funcional da Câmara Municipal

Legislação prevê que, em 4 anos, circulação seja totalmente proibida na cidade
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Avanço russo na Ucrânia marca
maior ofensiva em dois anos

Patrick de Noronha

A guerra na Ucrânia atingiu 
um novo patamar com o re-
cente avanço das forças russas, 
considerado o mais significati-
vo desde o início do conflito há 
dois anos. As tropas de Moscou 
conseguiram romper as linhas 
de defesa ucranianas em vários 
pontos, especialmente na re-
gião leste do país.

O progresso russo é parti-
cularmente notável na área de 
Avdiivka, cidade estratégica no 
oblast de Donetsk que tem sido 
alvo de intensos combates nos 
últimos meses. Analistas mili-
tares citados pela reportagem 
afirmam que este pode ser um 
ponto de virada na guerra, com 
potencial para alterar o equilí-
brio de forças no campo de ba-
talha.

As autoridades ucranianas 
reconhecem a gravidade da si-
tuação, mas ressaltam que suas 
forças continuam resistindo 
bravamente. O presidente Vo-
lodymyr Zelensky fez um novo 
apelo aos aliados ocidentais 
por mais ajuda militar, enfati-
zando a urgência de reforços 
para conter o avanço russo.

Do lado russo, o Ministério 
da Defesa celebra os ganhos 
territoriais como prova da efi-
cácia de sua estratégia mili-
tar. No entanto, observadores 
internacionais alertam que é 
cedo para tirar conclusões de-
finitivas sobre o impacto desta 
ofensiva no resultado final do 
conflito.

A comunidade internacional 
acompanha os desenvolvimen-
tos com preocupação. Líderes 
da OTAN e da União Europeia 
discutem medidas para in-
tensificar o apoio à Ucrânia, 
enquanto diplomatas buscam 
uma solução negociada para 
encerrar as hostilidades.

Tropas de Moscou 
conseguiram romper as 
linhas de defesa ucranianas 
em vários pontos

Tropas de Moscou conseguiram romper as linhas de defesa ucranianas em vários pontos

MOACIR  MOACIR  
DE MELODE MELO

Comentário de um rotaria-
no do sul do Brasil, em visita 
à Sede de Rotary Internatio-
nal, em Evanston, Ilinois, EUA, 
quando, uma grande multidão 
de visitantes, enfileiravam-se 
para ter uma foto com a estátua 
do Fundador da instituição, 
advogado Paul Harris:

Economista e empresário 
em Anápolis

“Este Paul Harris era uma 
baita dum feiticeiro thê, imagi-
na homem de toda parte tiran-
do retrato nesta estátua, neste 
clima frio que Nossa Senhora”. 
(em sotaque gaúcho da gema)

Mas qual feitiço Paul Har-
ris? Reuniu pessoas de bem e 
criou a instituição Rotary, em 
1905, sendo que, nos dias de 
hoje, é a mais antiga organi-
zação internacional de clu-
bes prestadores de serviços 
do planeta, com 119 anos de 
existência, com um exército de 
aproximadamente 3 milhões 
de pessoas servindo suas co-
munidades. Essas pessoas se 
reúnem semanalmente em 
37.000 clubes espalhados em 
mais de 200 países e regiões 
geográficas do mundo para 
discutir meios de melhorar 
suas comunidades e de seus 
residentes.

Porém, para o presidente 
internacional 2007/08, Wilfrid 
J. Wilkison, o conceito acima 
está correto mas não responde 

exatamente a pergunta: o que 
é o Rotary?  Para ele o Rotary é 
cheio de magia, o que permite 
que pessoas comuns, como eu 
e vocês, dizia sempre, façamos 
coisas extraordinárias. Mas, 
que magia é esta a que se refe-
ria o Presidente Wilfrid?

A magia  está no amor ma-
nifestado através das mãos e 
mentes dos rotarianos de todo 
o mundo. Os rotarianos não 
apenas falam sobre amor ao 
próximo mas demonstram e 
compartilham esse amor com 
muita ajuda nas comunidades 
onde atuam. Por isso, a verda-
deira  essência do Rotary é o 
amor. Que bom! Tenho con-
vicção que Isto é eterno! Não à 
toa, o maior orador romano de 
todos os tempos, Marco Túlio 
Cícero (79 AC), já anunciava:

“Dentre todas as socieda-
des, nenhuma há mais sólida 
que a dos homens e mulheres 
de bem unidos pela conformi-
dade de costumes, pela tole-
rância, pelo companheirismo, 

pela amizade e pelo amor”.
Sim, Rotary é uma destas 

sociedades preconizadas por 
Cícero, não temos dúvidas. 
Segue-se, que Rotary nasceu 
para ser eterno, com a nobre 
missão atribuída a cada asso-
ciado de assumir o protago-
nismo que lhe cabe nessa ca-
minhada terrena, melhorando 
pessoas e sua comunidade, 
enquanto tiver força para tal, 
sempre dentro do lema da ins-
tituição que é: “Dar de SI antes 
de pensar em SI”.

Neste ano rotário 2024-25, o 
lema motivacional da institui-
ção é “A MAGIA DO ROTARY”. 
Mais que uma motivação para 
a ação de cada um dos rota-
rianos e rotarianas do mundo, 
o lema é um chamado forte à 
responsabilidade e ao cresci-
mento da instituição, dentro 
da evidência de que  o Rotary 
é magia porque une pessoas 
mundo afora para a prática 
do bem; é magia porque pro-
porciona oportunidades aos 

seus membros de se realizar 
no belo trabalho de melhorar 
vidas e pessoas e, com isto, en-
contrar o caminho da alegria 
e de ser feliz; é magia porque 
cria amizades duradouras que 
é, aliás, a pedra angular da ins-
tituição; é magia porque só faz 
o bem, procurando estabele-
cer a paz mundo afora..

Como propagador desta 
mensagem, Governador Dis-
trital, neste ano rotário 2024-
25, está o abnegado goiano dos 
pés rachados, residente em 
Goiânia, Eurípedes Barsanulfo 
LIMA, Coronel PM aposenta-
do, a quem antecipamos agra-
decimentos pela nobre missão 
de levar motivação, a magia do 
amor ao próximo, aos mais de 
3000 pessoas do Distrito 4530 
de Rotary (Goiás-DF-Tocan-
tins), espalhados em mais de 
75 clubes rotários. Missão do 
Criador!         

Rotary: a magia do servir  

Israel é palco de greve e protestos após morte 
de seis reféns em Gaza

Folhapress

Israel amanheceu sob gre-
ve nesta segunda-feira (2), em 
um movimento que parece 
ser a maior dissidência entre 
população e governo desde o 
início da guerra contra o Ha-
mas, em 7 de outubro do ano 
passado.

O ponto de ruptura ocorreu 
no domingo (1º), quando cor-
pos de seis reféns foram res-
gatados em um túnel da Faixa 
de Gaza -autópsias indicam 
que eles provavelmente foram 

mortos entre um a dois dias 
antes da chegada das tropas. 
Acredita-se que cerca de um 
terço dos 101 sequestrados is-
raelenses e estrangeiros ainda 
no território palestino tenha 
morrido.

A paralisação, que é res-
paldada por sindicatos e em-
presas, atingiu grande parte 
da economia israelense -parte 
das escolas e muitas empresas, 
universidades e prefeituras fi-
caram fechadas durante a ma-
nhã. O Aeroporto Internacio-
nal Ben Gurion, o principal de 

Israel, interrompeu suas deco-
lagens às 8h e as retomou, de 
forma reduzida, às 10h.

A convocação para os atos 
ocorreu ainda no domingo, 
quando milhares de pessoas 
bloquearam estradas em Je-
rusalém e Tel Aviv e um grupo 
de manifestantes fez um pro-
testo em frente à residência do 
primeiro-ministro israelense, 
Binyamin Netanyahu.

Os grevistas reivindicam 
um cessar-fogo no confli-
to, que completa um ano em 
pouco mais de um mês. “Pre-

cisamos chegar a um acordo 
[sobre o retorno dos reféns 
sobreviventes]. Um acordo é 
mais importante do que qual-
quer outra coisa”, disse Arnon 
Bar-David, líder do Histadrut, 
sindicato que representa cen-
tenas de milhares de trabalha-
dores. “Estamos recebendo sa-
cos para cadáveres em vez de 
um acordo.”

O Fórum das Famílias de 
Reféns, que representa paren-
tes de detidos em Gaza, ecoa a 
mesma reivindicação há me-
ses. Neste domingo, o grupo 

afirmou que a morte dos seis 
foi resultado direto do fracasso 
de Netanyahu em garantir um 
acordo. “Todos foram assas-
sinados nos últimos dias de-
pois de sobreviverem a quase 
11 meses de abusos, tortura e 
fome no cativeiro do Hamas”, 
afirmou em nota.

Após a decisão da corte, o 
grupo encorajou os manifes-
tantes a continuar protestan-
do. “Não se trata de uma greve, 
trata-se de resgatar os 101 re-
féns que foram abandonados 
por Netanyahu”, disse o fórum.
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TJ-GO mantém ação penal
contra Marconi no âmbito
da justiça comum estadual

Apesar do avanço, apenas
15% das candidaturas para
prefeitura são de mulheres

Cloves Reges

A Quarta Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça de Goiás, 
nos termos do voto do relator 
desembargador Ivo Favaro, re-
formou decisão proferida pelo 
juízo da 8ª Vara Criminal dos 
Crimes Punidos com Reclusão 
e Detenção de Goiânia e afas-
tou a competência da justiça 
eleitoral, fixado a competência 
da Justiça Comum Estadual, 
para o processamento e julga-
mento dos réus Marconi Pe-
rillo, Cláudio Abreu, Fernando 
Cavendish e Carlos Augusto 
Ramos pelos supostos crimes 
de corrupção passiva e corrup-
ção ativa. Os delitos apontados 
na ação foram investigados 
pela Polícia Federal no curso 
da Operação Monte Carlo, em 
2012.

Narra a peça acusatória que 
Marconi Ferreira Perillo Júnior, 
na condição de Governador do 
Estado de Goiás nos anos de 
2011 e 2012, chancelou o au-
mento do número de contratos 
de diversas áreas da Adminis-
tração estadual com a “Delta 

Construções S/A”, mormente 
visando a locação de veículos, 
e, em troca, recebeu vantagens 
indevidas dos demais acusa-
dos – Fernando Cavendish, di-
retor executivo e presidente do 
Conselho de Administração da 
Delta, Cláudio Dias Abreu, en-
tão Diretor Regional da empre-
sa para a região centro-oeste, 
e Carlos Augusto de Almeida 
Ramos, vulgo “Carlinhos Ca-
choeira”, que seria o operador 
financeiro do esquema.

As investigações no curso da 
Operação Monte Carlo tiveram 
grande repercussão em Goiás e 
no Brasil, chegando a ser obje-
to de uma CPMI no Congresso 
Nacional.

A decisão, publicada no úl-
timo dia dois de agosto, se deu 
em sede de Recurso em Sentido 
Estrito proposto pelo réu Cláu-
dio Dias de Abreu, que alegou 
que o juiz a quo teria ignorado 
decisão do Superior Tribunal 
de Justiça, que já havia deci-
dido anteriormente pela com-
petência da justiça estadual de 
Goiânia para o processamento 
da ação penal.

Ex-governador Marconi Perillo

Agência Brasil

Novo levantamento feito 
pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) traz um re-
corte das candidaturas femini-
nas nas eleições municipais de 
outubro. O estudo destaca que 
2.311 candidatas foram regis-
tradas para disputar o cargo nas 
prefeituras de 1.947 cidades no 
país, número que corresponde 
a 15% do total de candidatos do 
pleito deste ano.

Embora apresente uma ex-
pansão de mulheres na parti-
cipação política, somente em 
35% das cidades há alguma 
candidata na disputa, enquan-
to o percentual é de 98% entre 
os homens. 

Houve crescimento no nú-
mero de disputas femininas 
entre os anos de 2000 a 2024, 
ou seja, nas últimas sete dispu-
tas eleitorais. Nesse cenário, a 

quantidade de candidatas do-
brou, passando de 1.150 para 
2.311. No ano 2000, por exem-
plo, a cada 100 candidaturas re-
gistradas, oito eram mulheres. 
Em 2024, a razão subiu para 15 
candidatas, levando em conta o 
mesmo universo. 

Apesar de indicar cresci-
mento no número de candida-
turas ao longo desses pleitos 
eleitorais, a CNM ressalta que 
os números não evidenciam 
o potencial da representativi-
dade feminina na política, já 
que a maioria da população é 
composta por mulheres. Nesse 
sentido, a fundadora e presi-
dente do Movimento Mulheres 
Municipalistas (MMM), Tania 
Ziulkoski, enfatiza que a Con-
federação tem atuado pelo en-
gajamento de mais lideranças 
políticas femininas em todo o 
país.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

No último sábado aconteceu o grande evento de 
lançamento da campanha de Lucas Vergílio, candidato 
a vereador por Goiânia. O encontro reuniu cerca de 
2 mil pessoas, em uma demonstração de apoio e 
entusiasmo à sua candidatura. A ação, que marcou 
oficialmente o início da campanha, contou com a 
presença de importantes lideranças políticas, incluindo 
o candidato a prefeito Sandro Mabel; o secretário de 
Relações Institucionais do governador Ronaldo Caiado, 
Armando Vergílio, e, também, o presidente do MDB em 
Goiânia, Agenor Mariano. A forte presença de eleitores 
e a participação das lideranças reforçam o crescente 
apoio à candidatura de Lucas Vergílio, que se consolida 
como uma das principais forças nas eleições deste ano. 
Vergílio é ex-deputado federal e ex-secretário do atual 
governo de Goiás. A sua campanha tem sido marcada por 
determinação e propostas que visam transformar Goiânia 
em uma cidade melhor para todos. O registro acima é da 
fotógrafa Isabella Londe.

lAs apostas online estão trazendo uma nova dor de 
cabeça ao governo brasileiro. Aumentam-se as dívidas 
com os jogos e com isso, também, a violência nas 
cobranças, além de suicídios e práticas de crimes. Tudo 
porque um grupo tem-se viciado nos jogos...
lO whatsapp, também, precisa de um bom corretivo. 

Enquanto Mark Zuckerberg só fatura no Brasil, deixa um 
monte de fake news para os brasileiros. Um monte!
lA prisão de um DJ, que comandava uma festa em 

Aragoiânia, é um grande exagero. Aliás, é preciso dar 
mais espaço para os artistas, Djs e músicos goianos, 
sempre perseguidos por denúncias ‘anônimas’.
lFoi por isso que o Universo Paralello foi para a Bahia.
l’Acorde, ó minha alma! Acordem, lira e harpa! Quero 

acordar o alvorecer’. - Salmos 57:8

Lideranças prestigiam 
ação de Lucas Vergílio

Encorpou
A decisão contra o ‘X’ 
de Elon Musk agora está 
baseada em um coletivo 
do STF e não na decisão 
monocrática do ministro 
Alexandre de Moraes.

Senão...
Se quiser continuar, o 
app precisará de um 
representante legal, que 
possa ser intimado ou 
até preso. Como se diz, 
o Brasil não é a ‘Casa 
da Mãe Joana’. E Musk 
já sabe bem disso. 

Comunzão
Os terminais do BRT, 
embora muito simples 
pelo custo da obra, não 
são de péssimo gosto. 
Mas, também, nada que 
revolucione a pobre 
da arquitetura urbana 
da Capital.

Carestia
Enquanto a equipe 
econômica do presidente 
Lula não faz nada, o preço 
do café só sobe nos 
supermrcados.

Difícil
Meio quilo do produto, 
do café padrão, já ultrapassa 
os R$ 30,00. E as donas 
de casa só reclamam.

Orientação
O advogado eleitoral 
Edilberto de Castro 
orienta aos candidatos 
não participarem da 
inauguração do BRT em 
Goiânia. Segundo ele, 
podem ser punidos e até 
perderem o direito de 
disputar as eleições.

Presença
É esperada a presença 
do presidente Lula durante 
a inauguração de uma 
obra que durou cinco 
mandatos de prefeitos.

Cricrise
A paciência do governo 
norte-americano com 
o primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu não 
está lá essas coisas.

Pouco
Joe Biden diz que 
Netanyahu tem feito muito 
pouco pela paz na região.

‘EU JÁ REITEREI A POSIÇÃO DE QUE EMPRESA DE COMUNICAÇÃO, DE PLATAFORMA DIGITAL PARA FUNCIONAR NO BRASIL, COMO EM QUALQUER PAÍS DO MUNDO É 
 ASSIM, PRECISA TER REPRESENTAÇÃO, PRECISA CUMPRIR AS ORDENS JUDICIAIS E SE NÃO CONCORDA RECORRE DESSAS ORDENS JUDICIAIS’, PRESIDENTE DO STF,  

MINISTRO LUIS ROBERTO BARROSO, SOBRE A PLATAFORMA X, DE ELON MUSK

Atendimentos no Goiás Social 
O Hospital de Doenças Tropicais Dr. Anuar Auad (HDT) e o 
Centro Estadual de Atenção Prolongada e Casa de Apoio 
Condomínio Solidariedade (CEAP-SOL), geridos pelo Instituto 
Sócrates Guanaes em Goiás, participaram do Mutirão Goiás 
Social, na região Noroeste de Goiânia no último fim de 
semana. As unidades realizaram mais de 1.600 exames. 
Entre os serviços estavam: 200 eletrocardiogramas, 36 
ecocardiogramas, 90 ultrassonografias, 600 testes rápidos 
para HIV, sífilis e hepatites virais, além de 750 aferições de 
pressão arterial e glicemia.

Nova edição da Vinilândia em Goiânia 
Os amantes e colecionadores dos 
famosos bolachões, os discos 
de vinil, tem encontro marcado 
nesse sábado, dia 7, no Martim 
Cererê. É que rola mais uma 
edição da Vinillândia, uma feira 
de discos que reúne os principais 
lojistas de Goiânia. Será das 14 às 
20 horas. E pra quem acha que vinil está em baixa, saiba que 
o setor faturou, só no Brasil, mais de R$ 11 milhões em 2023.
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PT e PL mantêm polarização 
no campo digital em Goiânia

Folhapress

A polarização do cenário na-
cional entre o PT do presidente 
Lula e o PL do ex-presidente Jair 
Bolsonaro é refletida na dispu-
ta nas redes na eleição munici-
pal de Goiânia. Os candidatos 
dos dois partidos lideram em 
popularidade digital, separa-
dos por uma margem pequena.

Fred Rodrigues (PL) e Adria-
na Accorsi (PT) disputam o 
protagonismo digital da cam-
panha. Rodrigues marca 75,6 
pontos no levantamento feito 
pela empresa de pesquisa e 
consultoria Quaest, e Accorsi 
chega a 67,5. Mais de 20 pontos 
separam a petista do terceiro 
colocado, o atual prefeito Ro-
gério Cruz (Solidariedade).

O IPD (Índice de Popula-
ridade Digital) é analisado 
diariamente pela empresa de 
pesquisa e consultoria Quaest 
e que que varia de 0 a 100. O 
índice é calculado por meio de 
algoritmo que coleta e proces-
sa 175 variáveis das platafor-
mas X (ex-Twitter), Facebook, 
Instagram, TikTok, YouTube, 
Wikipédia e Google. O período 
avaliado foi de 1º de julho a 10 
de agosto.

Para a nota final do IPD, são 
consideradas cinco dimensões: 
fama (número de seguidores), 
engajamento (comentários e 
curtidas por postagem), mobi-
lização (compartilhamentos), 
valência (proporção de reações 
positivas e negativas) e interes-
se (volume de buscas).

Atuação de Fred
Na liderança, Rodrigues tem 

ganhado muitos seguidores e 
conta com bons índices de en-
gajamento e compartilhamen-
to do conteúdo publicado, o 
que indica uma certa fideliza-
ção dos seguidores.

No entanto, o candidato de 
Bolsonaro não vai tão bem no 
volume de buscas e nem em 
valência, que mede as menções 
positivas, ou seja, um número 
considerável de pessoas que 
tem contato com as publica-
ções de Rodrigues deixa um co-
mentário negativo.

Esta não é a primeira elei-
ção de Rodrigues, que substi-
tui o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL) na disputa. Ele foi 
eleito vereador de Goiânia em 
2020 e depois deputado esta-

dual em 2022, mas problemas 
com a prestação de contas da 
eleição passada levaram à cas-
sação do mandato na Assem-
bleia Legislativa de Goiás em 
2023.

Atuação de Adriana
Adriana Accorsi atinge 

pontuação máxima em mobi-
lização, isto é, índice de com-
partilhamentos. A candidata 
registra aumento considerável 
do número de seguidores e é 
bem procurada nos sites e re-
des sociais.

Apesar disso, a petista rece-
be um volume de críticas tam-
bém considerável, além de não 
pontuar tão bem em engaja-
mento, o que pode indicar que 

quem encontra seu perfil por 
meio de buscas online não se 
identifica tanto com o conteú-
do postado.

Atuação de Cruz
O atual prefeito, Rogerio 

Cruz, também tem um bom 
índice de buscas online, atin-
gindo pontuação máxima em 
interesse. Mas isso não se con-
verte em seguidores, curtidas, 
compartilhamentos ou comen-
tários positivos, visto que Cruz 
tem pontuação baixa em todas 
essas dimensões.

Ele chegou ao cargo com 
a morte de Maguito Vilela 
(MDB), que foi eleito em 2020 
e morreu de complicações da 
Covid-19 em 13 de janeiro de 

2021, apenas 12 dias após a 
posse.

Atuação de Mabel
O candidato do União Brasil, 

Sandro Mabel, vai bem no vo-
lume de buscas online e conse-
gue converter esse número em 
seguidores nas suas redes, mas 
enfrenta alto volume de men-
ções negativas e poucos com-
partilhamentos. 

Atuação de Vanderlan
Vanderlan Cardoso (PSD), 

derrotado no segundo turno 
de 2020, apresenta crescimen-
to no número de seguidores, 
mas poucas buscas na internet 
e compartilhamentos de seus 
conteúdos.

Os candidatos Fred 
Rodrigues e Adriana 
Accorsi disputam a 
liderança da popularidade 
online na corrida ao Paço 
Municipal nas eleições 
deste ano

Fred Rodrigues e Adriana Accorsi: protagonismo na campanha digital

TSE se arma para a batalha 
digital nas eleições municipais

Agência Brasil

Considerando que 2024 é 
ano de eleições municipais 
no Brasil, nenhuma das mais 
de 500 mil candidaturas espe-
radas para concorrer a cargos 
em 5.565 cidades por 29 parti-
dos políticos poderá dizer que 
não sabe os limites do que 
poderá fazer na campanha, 
diante do que vem decidindo 
a Justiça Eleitoral brasileira.

O Tribunal Superior Eleito-
ral vem há anos dando avisos 
do que pode ou não ser feito 

e construindo jurisprudência 
sólida. Em 2024, o momento é 
de aplicar todo esse conheci-
mento e fazer cumprir as pro-
messas.

Na última década, o Brasil 
viu surgir uma infundada des-
confiança na urna eletrônica 
(2014, quando o PSDB contes-
tou a eleição de Dilma Rous-
seff ), teve eleições em meio a 
graves crises políticas (2016, 
na polarização pós-impeach-
ment de Dilma), observou as 
milícias digitais agirem livre-
mente frente a uma sociedade 

desavisada (2018, ano de dis-
paros em massa e campanhas 
de desinformação) e passou 
pela digitalização acelerada 
das campanhas (2020, com a 
descoberta pelos políticos do 
poder de fogo das redes so-
ciais).

O cenário das eleições de 
2022 desenhou-se com essas 
tintas, ressaltadas por amea-
ças antidemocráticas que de-
sembocariam nos atos de 8 de 
janeiro de 2023 em Brasília. 

A Justiça Eleitoral logo per-
cebeu que seria necessário 

prevenir, não remediar, para 
evitar prejuízos que a expe-
riência internacional tem 
mostrado, em países onde a 
democracia vem ruindo de 
dentro para fora pela ascen-
são de líderes autocratas legi-
timamente eleitos.

O TSE aprovou 12 resolu-
ções que regerão as eleições 
municipais de 2024. As princi-
pais novidades tratam do uso 
de ferramentas tecnológicas 
nas campanhas. Os candida-
tos poderão recorrer a con-
teúdo criado por inteligência 

artificial, mas ele precisará 
ser rotulado, para informar o 
eleitor. E nada de deep fakes 
e afins, instrumentos de mo-
dificação de imagens e áudio 
para dar realismo a mensa-
gens que, na realidade, jamais 
foram proferidas. O veto vale 
para manipulações grosseiras, 
como as que permearam as 
eleições argentinas em 2023, 
mas também para autobots 
que fazem ligações telefôni-
cas fingindo ser determinado 
candidato.

Contexto jurídico e a realidade na era digital
As regras definidas pelo 

TSE para o pleito municipal 
de 2024 ajustam o contex-
to jurídico à realidade das 
eleições na era digital. Há 
um elemento de surpresa na 

regulamentação. Nenhuma 
dessas medidas foi discutida 
nas audiências públicas que o 
TSE fez em janeiro para tratar 
das resoluções. Ou seja, elas 
foram gestadas internamente 

e compiladas pela ministra 
Cármen Lúcia, relatora das 
instruções julgadas. Por ou-
tro lado, elas eram esperadas, 
já que membros do tribunal 
como o presidente Alexandre 

de Moraes vêm há anos co-
brando abertamente altera-
ção legislativa sobre o tema, 
diante de tamanho impacto 
na seara eleitoral.

Em 2023, Moraes afirmou 

que o TSE precisou inovar 
diante da quantidade absurda 
e criminosa de desinformação 
em circulação no Brasil, com 
o intuito de corroer interna-
mente a democracia. 
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PT e PL mantêm polarização 
no campo digital em Goiânia

Folhapress

A polarização do cenário na-
cional entre o PT do presidente 
Lula e o PL do ex-presidente Jair 
Bolsonaro é refletida na dispu-
ta nas redes na eleição munici-
pal de Goiânia. Os candidatos 
dos dois partidos lideram em 
popularidade digital, separa-
dos por uma margem pequena.

Fred Rodrigues (PL) e Adria-
na Accorsi (PT) disputam o 
protagonismo digital da cam-
panha. Rodrigues marca 75,6 
pontos no levantamento feito 
pela empresa de pesquisa e 
consultoria Quaest, e Accorsi 
chega a 67,5. Mais de 20 pontos 
separam a petista do terceiro 
colocado, o atual prefeito Ro-
gério Cruz (Solidariedade).

O IPD (Índice de Popula-
ridade Digital) é analisado 
diariamente pela empresa de 
pesquisa e consultoria Quaest 
e que que varia de 0 a 100. O 
índice é calculado por meio de 
algoritmo que coleta e proces-
sa 175 variáveis das platafor-
mas X (ex-Twitter), Facebook, 
Instagram, TikTok, YouTube, 
Wikipédia e Google. O período 
avaliado foi de 1º de julho a 10 
de agosto.

Para a nota final do IPD, são 
consideradas cinco dimensões: 
fama (número de seguidores), 
engajamento (comentários e 
curtidas por postagem), mobi-
lização (compartilhamentos), 
valência (proporção de reações 
positivas e negativas) e interes-
se (volume de buscas).

Atuação de Fred
Na liderança, Rodrigues tem 

ganhado muitos seguidores e 
conta com bons índices de en-
gajamento e compartilhamen-
to do conteúdo publicado, o 
que indica uma certa fideliza-
ção dos seguidores.

No entanto, o candidato de 
Bolsonaro não vai tão bem no 
volume de buscas e nem em 
valência, que mede as menções 
positivas, ou seja, um número 
considerável de pessoas que 
tem contato com as publica-
ções de Rodrigues deixa um co-
mentário negativo.

Esta não é a primeira elei-
ção de Rodrigues, que substi-
tui o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL) na disputa. Ele foi 
eleito vereador de Goiânia em 
2020 e depois deputado esta-

dual em 2022, mas problemas 
com a prestação de contas da 
eleição passada levaram à cas-
sação do mandato na Assem-
bleia Legislativa de Goiás em 
2023.

Atuação de Adriana
Adriana Accorsi atinge 

pontuação máxima em mobi-
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de 2020, apresenta crescimen-
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conteúdos.
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riência internacional tem 
mostrado, em países onde a 
democracia vem ruindo de 
dentro para fora pela ascen-
são de líderes autocratas legi-
timamente eleitos.

O TSE aprovou 12 resolu-
ções que regerão as eleições 
municipais de 2024. As princi-
pais novidades tratam do uso 
de ferramentas tecnológicas 
nas campanhas. Os candida-
tos poderão recorrer a con-
teúdo criado por inteligência 

artificial, mas ele precisará 
ser rotulado, para informar o 
eleitor. E nada de deep fakes 
e afins, instrumentos de mo-
dificação de imagens e áudio 
para dar realismo a mensa-
gens que, na realidade, jamais 
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Aumento de covid-19
traz de volta uso de máscaras

Redação

A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) aler-
ta a população sobre a neces-
sidade de adoção de medidas 
de prevenção à Covid-19, em 
especial a imunização das pes-
soas que estão com o esque-
ma de vacinação incompleto. 
Os dados da SES apontam um 
avanço da doença no estado, 
com 4.629 casos confirmados 
em agosto e 2.318 em julho.

O crescimento foi verificado 
também pelo Laboratório Esta-
dual de Saúde Pública Dr. Gio-
vanni Cysneiros (Lacen-GO), 
que registrou incremento de 
novos testes para detecção da 
doença. A taxa de positividade 
saltou de 8,1% em julho para 
23,1% neste mês de agosto. O 
aumento de casos também foi 
verificado nesta mesma época 
do ano passado nas amostras 

processadas pelo Lacen-GO. 
À época, foi identificado que 
a taxa de positividade para a 
doença saiu de 9,5% em julho 
para 19,1% no mês seguinte. 

Em 2024 já foram confirma-
dos 56.729 casos e 133 mortes 
por Covid-19 no estado. Ape-
nas entre os dias 28 de janeiro e 
2 de março o número de regis-
tros da doença chegou a 33.042. 
Desde 2022 é possível observar, 
em Goiás, períodos nos quais 
é esperado aumento de casos, 
como após as festas de final de 
ano e após as férias de julho. Os 
dados são dinâmicos e sujeitos 
a alterações realizadas pelos 
municípios nos sistemas ofi-
ciais de notificação do Ministé-
rio da Saúde. 

A vacina contra a doença 
está atualmente incluída no 
Calendário Nacional de Va-
cinação (para crianças de 6 
meses a 4 anos, 11 meses e 29 
dias) e é também indicada para 
grupos prioritários, para pesso-
as que não tomaram nenhuma 
dose ou não completaram o 
esquema vacinal. Ela está dis-
ponível nas mais de 900 salas 
de vacinação espalhadas por 
todo o estado. Em maio, Goiás 
recebeu um reforço de 86 mil 
unidades da monovalente XBB 
do laboratório Moderna. 

Devem receber uma dose de 
reforço anual os grupos priori-

tários, que incluem pessoas vi-
vendo em instituições de longa 
permanência (ILPI e RI) e seus 
trabalhadores, indígenas, ribei-
rinhos e quilombolas, trabalha-
dores da saúde e do sistema de 
privação de liberdade, pessoas 
em situação de rua, adolescen-
tes cumprindo medidas socio-
educativas, população privada 
de liberdade a partir de 18 anos 
de idade, pessoas com deficiên-
cia permanente e pessoas com 
comorbidades. Já os grupos de 
idosos, gestantes e puérperas e 

imunocomprometidos devem 
se vacinar a cada 6 meses. 

Recomendações
Segundo a superintendente 

de Vigilância em Saúde da SES, 
Flúvia Amorim, as pessoas que 
apresentam sintomas gripais 
devem usar a máscara, procu-
rar o serviço de saúde e evitar 
o contato com outros cidadãos. 
Ela também aponta a neces-
sidade de crianças, idosos, 
imunodeprimidos e gestantes 
evitarem locais com grande 

aglomeração e pouca ventila-
ção, e sempre higienizar bem 
as mãos. 

“Essas são medidas que já 
conhecemos e, nesse momen-
to, com a possibilidade de au-
mento de casos no estado, de 
uma forma geral, devemos re-
tomar essas recomendações”, 
ressalta Flúvia Amorim, enfati-
zando também a importância 
da vacinação. Atualmente, a 
cobertura vacinal para o imu-
nizante bivalente no estado é 
de 15,82%. 

Saúde estadual alerta a 
população sobre cuidados 
preventivos à covid-19. 
Com aumento no número 
de casos da doença em 
agosto, Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) 
recomenda atualização 
da vacinação e uso de 
máscara

Grupos prioritários devem receber dose de reforço anual da vacina
contra a covid-19 em uma das mais de 900 salas de imunização do estado

Daniel Vilela assume governo até 10 de setembro

Redação

O Governo de Goiás infor-
mou ontem que o governador 
Ronaldo Caiado iniciou breve 
período de férias no domingo, 
1º de setembro, e retornará às 
suas atividades no dia 10 de se-
tembro. 

Governador em exercício, 

Daniel Vilela assume a che-
fia do Executivo e a agenda de 
atividades do Poder Executivo 
como inaugurações, despachos 
e orientações da administração 
pública e dos auxiliares. O vice-
-governador já vem mantendo 
em sua agenda constante de 
representações do governador 
em diversos eventos públicos. 
Esta será a nona vez que o vice 
assume o governo goiano. 

Há dois meses, o governador 
Ronaldo Caiado realizou pales-
tra em Portugal, durante fórum 
internacional. Na ocasião o go-
vernador goiano falou das po-
tencialidades do Estado.

Esta será a nona vez que 
vice assume agenda local 
do governo. Na última 
vez, Ronaldo Caiado 
foi até Portugal mostrar 
potencialidades de Goiás

Daniel Vilela está em exercício da chefia do poder Executivo: Ronaldo Caiado retorna dia 10

Governo de Goiás abre inscrições para 
capacitação de empresas para exportações

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Goiás 
(Fapeg) e em parceria com a 
Agência Brasileira de Promoção 
de Exportações e Investimentos 
(Apex-Brasil), inicia o quarto 
ciclo do Programa de Qualifica-
ção para Exportação (Peiex) no 
Estado, com a abertura das ins-

crições para o edital nº 20/2024. 
Serão selecionados dez bolsis-
tas para compor o Núcleo Ope-
racional do programa, além de 
formação de cadastro reserva. 
A Fapeg vai operacionalizar o 
processo de seleção com inves-
timento de cerca de R$ 1,9 mi-
lhão destinado pela Apex-Brasil 
para essa iniciativa.

O Peiex, um programa da 
Apex-Brasil, visa qualificar e 
orientar empresas goianas, es-
pecialmente micro e peque-
nas, para que possam iniciar a 
exportação de seus produtos e 
serviços de forma planejada e 
segura. Em Goiás, o programa 
será executado com o apoio 

da Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Serviços (SIC). As ins-
crições vão até 2 de outubro e 
devem ser feitas via plataforma 
Sparkx no site da Fapeg.

A equipe selecionada, com-
posta por um coordenador ge-
ral, um monitor extensionista, 
seis técnicos extensionistas e 
dois apoios técnicos, terá a mis-
são de capacitar 150 empresas 
goianas, preparando-as para o 
mercado internacional. Os va-
lores das bolsas variam de R$ 
1.299,31 a R$ 10.927,51, confor-
me a função desempenhada.

O secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho, desta-

cou: “Essa é uma importante 
ação entre o Governo de Goiás, 
a Secretaria e a Fapeg com a 
Apex-Brasil para dar oportuni-
dade a 150 empresas de rece-
berem essa capacitação. Isso é 
muito importante para o Estado 
de Goiás, especialmente para 
as pequenas e médias empre-
sas que precisam de suporte 
para exportar seus produtos”.

O presidente da Fapeg, Mar-
cos Arriel, também reforçou 
o compromisso da Fundação 
com o fomento à ciência, tec-
nologia e inovação: “O Peiex é 
muito mais que um programa 
de qualificação para exporta-
ção. Ele contribui para criar 

uma cultura empreendedora 
voltada para o comércio exte-
rior. Nosso Estado possui em-
presas competitivas que, com 
o apoio adequado, podem se 
destacar no mercado interna-
cional”.

O lançamento do edital 
ocorreu durante a Feira Inter-
nacional de Comércio Exterior 
do Brasil Central (Ficomex), em 
Goiânia. Na ocasião, o diretor 
de Gestão Corporativa da Apex-
-Brasil, Floriano Pesero, elogiou 
a parceria e enfatizou a impor-
tância de aproveitar o momento 
para expandir as exportações 
brasileiras, especialmente de 
produtos manufaturados.

Com investimento previsto 
de R$ 1,9 milhão, por meio 
da Fapeg, edital do quarto 
ciclo do Peiex segue 
aberto até 2 de outubro

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE SETEMBRO 03 DE SETEMBRO DE 2024DE 2024 9DM

Com o governador Ronaldo Caiado (União Brasil) focan-
do as ações eleitorais com maratonas em Goiânia, Aparecida 
e Anápolis, além de gravações de vídeos para os candidatos 
a prefeito, o vice-governador Daniel Vilela (MDB) e a primei-
ra-dama Gracinha Ciado (União Brasil) intensificam a pre-
sença nos eventos dos aliados em todas as regiões do estado, 
n mobilização dos concorrentes da base aliada às 246 prefei-
turas. Caiado cumpre agenda, também, em nível nacional, 
na campanha de candidatos do União Brasi. Daniel e Gra-
cinha atuam no trabalho dos prefeitos que concorrem à re-
eleição e também em apoio aos nomes lançados pelo União 
Brasil, MDB e partidos aliados. A expectativa do Palácio das 
Esmeraldas é conquistar dois terços dos 246 prefeitos goia-
nos, o que fortalecerá o projeto eleitoral para 2026, quando 
Daniel Vilela deve concorrer à reeleição, já que assumirá o 
governo de Goiás em abril daquele ano. Gracinha é cotada 
para disputar vaga ao Senado Federal pela base governista, 
postulando, pela primeira vez, cargo eletivo. Daniel tem uma 
longa trajetória política: filho do ex-governador Maguito Vi-
lela, teve o seu primeiro mandato como vereador de Goiânia, 
depois deputado estadual e federal, até chegar a vice-gover-
nador. União Brasil e MDB são aliados em dezenas de muni-
cípios, mas também disputam entre si prefeituras. Mais uma 
vez, a oposição, representada pelo PL, PT, PSDB e outros, 
não vive momento eleitoral favorável em Goiás, o que reduz 
a pespectiva para o embate estadual de daqui a dois anos.

Daniel Vilela e Gracinha
Caiado apertam os passos
nas campanhas do interior

Urutaí
Correção: Na matéria sobre 
pesquisa do Instituto AR7 so-
bre as eleições em Urutaí, pu-
blicada na edição desta segun-
da-feira (02), houve um erro de 
digitação: ao invés de 8,8% de 
eleitores indecisos, na estimu-
lada, o certo é 8,6%, conforme 
consta do relatório.

Ele vem
Lula visitará Goiânia pela pri-
meira vez após a posse na pre-
sidência da República em 2023. 
Ele vai inaugurar o corredor 
BRT Norte-Sul, construído com 
recursos do Governo federal e 
da prefeitura.

Respaldo
Lula vai dar um “empurrão” na 
candidatura de Adriana Accor-
si (PT) à prefeitura de Goiânia.

Companheiro
O presidente vai lembrar sua 
amizade com Darci Accorsi, 
ex-prefeito de Goiânia pelo PT, 
pai de Adriana Accorsi.

Aposta
Candidatos ao Paço Municipal 
apostam no horário eleitoral 
gratuito de rádio e televisão 
para crescer nas pesquisas.

Dinheiro
Os partidos já transferiram aos 
candidatos a prefeito das gran-
des cidades, como Goiânia, 
Aparecida e Anápolis, os recur-
sos do fundo eleitoral.

Dinheiro (II
Quem concorre a vereador 
reclama: o Congresso não as-
segurou recursos financeiros 
para a disputa às câmaras mu-
nicipais.
Pesquisas
No interior do estado, as cam-
panhas às prefeituras estão 
acirradas com a divulgação de 
pesquisas para todos os gostos.

Favoritismo
A maioria dos prefeitos que 
concorre à reeleição leva van-
tagem, já que dispõe da máqui-
na administrativa para dar visi-
bilidade ao projeto eleitoral.

Puxador de votos
Major Vitor Hugo, ex-deputa-
do federal e ex-candidato ao 
governo de Goiás, deve ser o 
puxador de votos do PL na dis-
puta pela Câmara Municipal de 
Goiânia.

Mulheres
Partidos de diversas cidades 
goianas não conseguem com-
pletar o mínimo de 30% para 
candidatas mulheres às câma-
ras municipais.

A disputa acirrada entre Antônio Gomide (PT) e Márcio 
Correa (PL) não permite antecipação do que ocorrerá na 
disputa pela prefeitura de Anápolis às eleições deste ano. O 
ambiente é de que, mais uma vez, o pleito será definido no 
segundo turno. Eerizânia Freitas (UB), que tem apoio do go-
vernador Ronaldo Caiado e do prefeito Roberto Naves, tenta 
quebrar a polarização Gomide/Correa.

Atuação de vices em Goiânia
Candidatos a vice-prefeitos Professor Jerônimo (PSB/

foto), Paulo Daher (PP), Cláudia Silva Lira (Avante), Leonar-
do Rizzo (Novo), Darô Fernandes (Mobiliza), Bartira Mace-
do (PSDB) e Luciana Amorim cumprem agenda própria em 
apoio aos cabeças de chapa na corrida pela prefeitura de 
Goiânia. A hora é de buscar os votos dos eleitores indecisos.

Incertezas em Anápolis

Aleomar Rezende lidera
com 83% das intenções
de voto em Mineiros,
aponta nova pesquisa

Redação

Uma nova pesquisa confir-
ma o favoritismo do prefeito 
Aleomar Rezende. O levanta-
mento realizado pelo Instituto 
Fortiori indica que o candidato 
do MDB possui ampla vanta-
gem na disputa pela Prefeitura 
de Mineiros, com 83% das in-
tenções de voto na estimulada.

Dr. Lourival (PL) aparece 
em segundo lugar, com 4,7% 
das intenções de voto, e Juliana 
Barcelos (PRD) tem 2,9%. Ro-
bertinho Joia (PT) está na quar-
ta posição, com 1,2%. O índice 
de indecisos é de 3,9%. Brancos 
e nulos somam 4,2%.

Na pesquisa espontânea, em 
que os eleitores são questio-
nados sobre suas preferências 
sem sugestões de nomes, Ale-
omar Rezende mantém ampla 
vantagem, com 71% das inten-
ções de voto. Dr. Lourival (PL) 
segue em segundo lugar com 
2,2%, enquanto Juliana Bar-

celos (PRD) figura com 1,7%. 
Robertinho Joia (PT) tem 1,0%. 
A parcela de indecisos é de 
21,1%. Brancos e nulos somam 
2,2%.

Robertinho Joia (PT) é o 
candidato com o maior índice 
de rejeição. 19,2% dos eleitores 
afirmam que não votariam nele 
de jeito nenhum. Juliana Barce-
los (PRD) vem em seguida, com 
16,2%. Dr. Lourival tem 5,7%. 
Aleomar Rezende possui o me-
nor índice, com apenas 4,2%. 
A maioria dos entrevistados, 
45,7%, não rejeita nenhum dos 
candidatos.

A pesquisa foi realizada pelo 
Instituto Fortiori, com 407 en-
trevistas presenciais, entre os 
dias 20 e 22 de agosto de 2024. 
O nível de confiança do levan-
tamento é de 95% e a margem 
de erro máxima é de 4,9%. O 
levantamento está registrado 
no TRE sob o número GO-
05076/2024.

UB aposta em Willian
Canedo na disputa
para vereador em
Senado Canedo

Redação

O União Brasil, partido pre-
sidido em Goiás pelo governa-
dor Ronaldo Caiado, tem no 
gestor e empresário Willian 
Canedo como um dos puxa-
dores de votos na disputa pela 
Câmara Municipal em Senador 
Canedo nas eleições deste ano.

Willian Canedo, que tradi-
cional família de Senador Ca-
nedo e bisneto do fundador da 
cidade, ex-senador Antônio Ca-
nedo, é presidente municipal 
do União Brasil e defende, na 
campanha, propostas de inves-
timentos em saúde e educação, 
além de atração de empresas 
para a geração de empregos e 
renda.

O candidato do UB ressal-

ta o trabalho da primeira-da-
ma Gracinha Caiado, prin-
cipalmente na execução de 
programas como Mães de Goi-
ás e incentivo aos jovens e às 
mulheres, com ações que me-
lhorem a qualidade de vida.

Willian Canedo conta com 
o apoio também da deputada 
federal Silvye Alves (UB), que 
participa ativamente de sua 
campanha eleitoral. “Willian é 
um líder político de valor, fo-
cado no bem das pessoas. Es-
tamos juntos nesta empreitada 
em Senador Canedo”.

Na campanha eleitoral, 
Willian tem inovado sem pro-
mover ações que sujam a ci-
dade. “Faço uma campanha 
limpa, valorizando as pessoas, 
respeitando o meio ambiente”.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Ronaldo Caiado e Aleomar Rezende: união em Mineiros
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Com o governador Ronaldo Caiado (União Brasil) focan-
do as ações eleitorais com maratonas em Goiânia, Aparecida 
e Anápolis, além de gravações de vídeos para os candidatos 
a prefeito, o vice-governador Daniel Vilela (MDB) e a primei-
ra-dama Gracinha Ciado (União Brasil) intensificam a pre-
sença nos eventos dos aliados em todas as regiões do estado, 
n mobilização dos concorrentes da base aliada às 246 prefei-
turas. Caiado cumpre agenda, também, em nível nacional, 
na campanha de candidatos do União Brasi. Daniel e Gra-
cinha atuam no trabalho dos prefeitos que concorrem à re-
eleição e também em apoio aos nomes lançados pelo União 
Brasil, MDB e partidos aliados. A expectativa do Palácio das 
Esmeraldas é conquistar dois terços dos 246 prefeitos goia-
nos, o que fortalecerá o projeto eleitoral para 2026, quando 
Daniel Vilela deve concorrer à reeleição, já que assumirá o 
governo de Goiás em abril daquele ano. Gracinha é cotada 
para disputar vaga ao Senado Federal pela base governista, 
postulando, pela primeira vez, cargo eletivo. Daniel tem uma 
longa trajetória política: filho do ex-governador Maguito Vi-
lela, teve o seu primeiro mandato como vereador de Goiânia, 
depois deputado estadual e federal, até chegar a vice-gover-
nador. União Brasil e MDB são aliados em dezenas de muni-
cípios, mas também disputam entre si prefeituras. Mais uma 
vez, a oposição, representada pelo PL, PT, PSDB e outros, 
não vive momento eleitoral favorável em Goiás, o que reduz 
a pespectiva para o embate estadual de daqui a dois anos.

Daniel Vilela e Gracinha
Caiado apertam os passos
nas campanhas do interior

Urutaí
Correção: Na matéria sobre 
pesquisa do Instituto AR7 so-
bre as eleições em Urutaí, pu-
blicada na edição desta segun-
da-feira (02), houve um erro de 
digitação: ao invés de 8,8% de 
eleitores indecisos, na estimu-
lada, o certo é 8,6%, conforme 
consta do relatório.

Ele vem
Lula visitará Goiânia pela pri-
meira vez após a posse na pre-
sidência da República em 2023. 
Ele vai inaugurar o corredor 
BRT Norte-Sul, construído com 
recursos do Governo federal e 
da prefeitura.

Respaldo
Lula vai dar um “empurrão” na 
candidatura de Adriana Accor-
si (PT) à prefeitura de Goiânia.

Companheiro
O presidente vai lembrar sua 
amizade com Darci Accorsi, 
ex-prefeito de Goiânia pelo PT, 
pai de Adriana Accorsi.

Aposta
Candidatos ao Paço Municipal 
apostam no horário eleitoral 
gratuito de rádio e televisão 
para crescer nas pesquisas.

Dinheiro
Os partidos já transferiram aos 
candidatos a prefeito das gran-
des cidades, como Goiânia, 
Aparecida e Anápolis, os recur-
sos do fundo eleitoral.

Dinheiro (II
Quem concorre a vereador 
reclama: o Congresso não as-
segurou recursos financeiros 
para a disputa às câmaras mu-
nicipais.
Pesquisas
No interior do estado, as cam-
panhas às prefeituras estão 
acirradas com a divulgação de 
pesquisas para todos os gostos.

Favoritismo
A maioria dos prefeitos que 
concorre à reeleição leva van-
tagem, já que dispõe da máqui-
na administrativa para dar visi-
bilidade ao projeto eleitoral.

Puxador de votos
Major Vitor Hugo, ex-deputa-
do federal e ex-candidato ao 
governo de Goiás, deve ser o 
puxador de votos do PL na dis-
puta pela Câmara Municipal de 
Goiânia.

Mulheres
Partidos de diversas cidades 
goianas não conseguem com-
pletar o mínimo de 30% para 
candidatas mulheres às câma-
ras municipais.

A disputa acirrada entre Antônio Gomide (PT) e Márcio 
Correa (PL) não permite antecipação do que ocorrerá na 
disputa pela prefeitura de Anápolis às eleições deste ano. O 
ambiente é de que, mais uma vez, o pleito será definido no 
segundo turno. Eerizânia Freitas (UB), que tem apoio do go-
vernador Ronaldo Caiado e do prefeito Roberto Naves, tenta 
quebrar a polarização Gomide/Correa.

Atuação de vices em Goiânia
Candidatos a vice-prefeitos Professor Jerônimo (PSB/

foto), Paulo Daher (PP), Cláudia Silva Lira (Avante), Leonar-
do Rizzo (Novo), Darô Fernandes (Mobiliza), Bartira Mace-
do (PSDB) e Luciana Amorim cumprem agenda própria em 
apoio aos cabeças de chapa na corrida pela prefeitura de 
Goiânia. A hora é de buscar os votos dos eleitores indecisos.

Incertezas em Anápolis

Aleomar Rezende lidera
com 83% das intenções
de voto em Mineiros,
aponta nova pesquisa

Redação

Uma nova pesquisa confir-
ma o favoritismo do prefeito 
Aleomar Rezende. O levanta-
mento realizado pelo Instituto 
Fortiori indica que o candidato 
do MDB possui ampla vanta-
gem na disputa pela Prefeitura 
de Mineiros, com 83% das in-
tenções de voto na estimulada.

Dr. Lourival (PL) aparece 
em segundo lugar, com 4,7% 
das intenções de voto, e Juliana 
Barcelos (PRD) tem 2,9%. Ro-
bertinho Joia (PT) está na quar-
ta posição, com 1,2%. O índice 
de indecisos é de 3,9%. Brancos 
e nulos somam 4,2%.

Na pesquisa espontânea, em 
que os eleitores são questio-
nados sobre suas preferências 
sem sugestões de nomes, Ale-
omar Rezende mantém ampla 
vantagem, com 71% das inten-
ções de voto. Dr. Lourival (PL) 
segue em segundo lugar com 
2,2%, enquanto Juliana Bar-

celos (PRD) figura com 1,7%. 
Robertinho Joia (PT) tem 1,0%. 
A parcela de indecisos é de 
21,1%. Brancos e nulos somam 
2,2%.

Robertinho Joia (PT) é o 
candidato com o maior índice 
de rejeição. 19,2% dos eleitores 
afirmam que não votariam nele 
de jeito nenhum. Juliana Barce-
los (PRD) vem em seguida, com 
16,2%. Dr. Lourival tem 5,7%. 
Aleomar Rezende possui o me-
nor índice, com apenas 4,2%. 
A maioria dos entrevistados, 
45,7%, não rejeita nenhum dos 
candidatos.

A pesquisa foi realizada pelo 
Instituto Fortiori, com 407 en-
trevistas presenciais, entre os 
dias 20 e 22 de agosto de 2024. 
O nível de confiança do levan-
tamento é de 95% e a margem 
de erro máxima é de 4,9%. O 
levantamento está registrado 
no TRE sob o número GO-
05076/2024.

UB aposta em Willian
Canedo na disputa
para vereador em
Senado Canedo

Redação

O União Brasil, partido pre-
sidido em Goiás pelo governa-
dor Ronaldo Caiado, tem no 
gestor e empresário Willian 
Canedo como um dos puxa-
dores de votos na disputa pela 
Câmara Municipal em Senador 
Canedo nas eleições deste ano.

Willian Canedo, que tradi-
cional família de Senador Ca-
nedo e bisneto do fundador da 
cidade, ex-senador Antônio Ca-
nedo, é presidente municipal 
do União Brasil e defende, na 
campanha, propostas de inves-
timentos em saúde e educação, 
além de atração de empresas 
para a geração de empregos e 
renda.

O candidato do UB ressal-

ta o trabalho da primeira-da-
ma Gracinha Caiado, prin-
cipalmente na execução de 
programas como Mães de Goi-
ás e incentivo aos jovens e às 
mulheres, com ações que me-
lhorem a qualidade de vida.

Willian Canedo conta com 
o apoio também da deputada 
federal Silvye Alves (UB), que 
participa ativamente de sua 
campanha eleitoral. “Willian é 
um líder político de valor, fo-
cado no bem das pessoas. Es-
tamos juntos nesta empreitada 
em Senador Canedo”.

Na campanha eleitoral, 
Willian tem inovado sem pro-
mover ações que sujam a ci-
dade. “Faço uma campanha 
limpa, valorizando as pessoas, 
respeitando o meio ambiente”.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Ronaldo Caiado e Aleomar Rezende: união em Mineiros
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Influência de Bolsonaro nas eleições 
supera a de Lula em 9 capitais

Redação

A influência do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) nas elei-
ções de 2024 é maior que a do 
presidente Lula (PT) em 9 de 
21 capitais, aponta a primeira 
rodada de pesquisas Quaest 
realizada após o início da cam-
panha eleitoral, em agosto: Boa 
Vista, Campo Grande, Cuiabá,-
Curitiba, Manaus,Maceió, Por-
to Velho, Rio Branco, Rio de Ja-
neiro. Em 3, a de Lula é maior: 
Recife, Fortaleza e Salvador. 

Nas outras 9, há empate téc-
nico entre os dois: Belém, Ma-
capá , Belo Horizonte Floria-
nópolis, Aracaju, João Pessoa, 
Vitória, São Paulo, Porto Alegre. 
No caso de Florianópolis, o em-
pate é no limite da margem de 
erro, de 3 pontos. Não há dados 
para Natal, Goiânia, Palmas, 
Teresina e São Luís.

“A força das lideranças na-
cionais capturado pelas pes-
quisas segue o mesmo padrão 
que observamos nas eleições 
de 2022. Bolsonaro venceu Lula 
em muitas capitais, embora o 
atual presidente tenha tido vi-
tória significativa em São Paulo 
capital, um dos resultados mais 
importantes para a sua vitória. 
Mas no interior dos estados, 
principalmente do Nordeste, a 
situação é melhor pra Lula”, diz 
Felipe Nunes, diretor da Qua-
est.

Em 2022, Bolsonaro teve 
mais votos que Lula no 2º turno 
nas 9 capitais em que sua influ-
ência em 2024 é maior. E Lula 
teve mais votos nas 3 na qual é 
mais influente.

Para medir a influência de 
Lula e Bolsonaro nas eleições 
municipais, a Quaest pergun-

tou aos eleitores se votariam ou 
não em um desconhecido que 
fosse apoiado pelo atual presi-
dente ou pelo seu antecessor.

Entre as 21 capitais, a fatia 
dos que responderam que vo-
tariam em um desconhecido 
indicado por Lula vai de 15% 
em Boa Vista a 35% no Recife; 
no caso de Bolsonaro, de 14% 
em Salvador a 42% em Boa Vis-
ta.

“O que chama atenção é 
que, juntos, Lula e Bolsonaro 
conseguem influenciar aproxi-
madamente 50% do eleitorado 
nessas eleições municipais”, 
afirma Nunes– o número leva 
em conta que, na média das 21 
capitais, 22% dos eleitores dis-
seram que votariam em um in-
dicado por Lula e 27%, em um 
indicado por Bolsonaro.

Se, por um lado, o núme-
ro indica que os dois políticos 
nacionais têm um peso impor-
tante nas disputas municipais, 
a influência deles não é sufi-
ciente para definir quem vai 
ganhar – há os outros 50%, que 
não escolheriam um candidato 
apenas por ele ser indicado por 
Lula ou Bolsonaro. “A naciona-
lização das campanhas muni-
cipais pode ser uma estratégia 
efetiva para candidatos que 
precisam ser alavancados por 
seus padrinhos com o objetivo 
de chegar no segundo turno, 
mas não é suficiente para de-
terminar a vitória de um can-
didato” , diz Nunes. “[Os elei-
tores] serão influenciados por 
outros fatores como a avaliação 
da gestão e os atributos do can-
didato”.

Indefinições
Entre as 4 capitais do Sudes-

te, Bolsonaro tem influência 
maior que Lula no Rio. Em Belo 
Horizonte, São Paulo e Vitória, 
há empate técnico entre a in-
fluência dos dois.

Das 3 capitais do Sul, Bol-
sonaro aparece como um pa-
drinho político mais forte em 
2: Curitiba e Florianópolis. Em 
Porto Alegre, há empate técni-
co.

No Centro-Oeste, há dados 
para 2 das 3 capitais: Cuiabá e 
Campo Grande. Bolsonaro está 

à frente em ambas. Ainda não 
há dados de Goiânia.

No Nordeste, há dados de 6 
das 9. Lula aparece à frente em 
3: Fortaleza, Salvador e Recife. 
Em 2 pesquisadas – Aracaju e 
João Pessoa – há empate téc-
nico. Em Maceió, Bolsonaro 
aparece à frente. Não há dados 
disponíveis de Natal, Teresina e 
São Luís.

Das 7 capitais do Norte pes-
quisadas, Bolsonaro fica à fren-
te em 4: Manaus, Rio Branco, 
Porto Velho e Boa Vista. Em 
Macapá e Belém, Ainda não há 
dados para Palmas.
    
São Paulo e BH

Em Belo Horizonte, Campo 
Grande, Rio de Janeiro e São 
Paulo, a Quaest fez a mesma 
pergunta em julho. Por isso, 
nessas cidades, é possível ver 
o que mudou na influência de 
Lula e Bolsonaro desde então.

Em Belo Horizonte, a in-

fluência de Bolsonaro oscilou 
para baixo no limite da mar-
gem de erro, de 31% para 25%. 
Com isso, deixou de ser maior 
que a de Lula e, agora, há em-
pate técnico. O petista tem 23%, 
uma oscilação positiva, dentro 
da margem de erro de 3 pontos, 
ante os 21% de julho.

Em Campo Grande, a influ-
ência de Lula caiu 11 pontos, de 
30% para 19%; com isso, deixou 
o empate técnico com a de Bol-
sonaro, que oscilou positiva-
mente de 30% para 34%, e ago-
ra é maior que a do presidente.

No Rio de janeiro, a influ-
ência do petista oscilou para 
baixo, de 23% para 19%. Com 
isso, deixou de estar empatada 
tecnicamente com a de Bolso-
naro, que oscilou de 26% para 
27%, dentro da margem de 
erro, e agora a do ex-presidente 
é maior.

Em São Paulo, Lula tinha 
uma influência maior que Bol-

sonaro em julho. Agora, os dois 
estão em empate técnico, pois 
o percentual de pessoas que di-
zem votar num desconhecido 
indicado pelo presidente os-
cilou de 29% para 26%, dentro 
da margem de erro de 3 pontos. 
Bolsonaro oscilou de 20% para 
21%.

“Embora a influência mé-
dia dos dois presidentes seja 
evidente em todo o território 
nacional, ela varia entre regiões 
e ao longo do tempo. Quanto 
mais a economia dá sinais po-
sitivos, quanto maiores forem 
as entregas do governo Lula, 
maiores as chances de seu ca-
pital político aumentar. Quanto 
mais tempo passar e quanto 
maior for a presença de Bolso-
naro em eventos de campanha 
de mobilização, maior tende 
a ser a influência do ex-presi-
dente”, afirma Felipe Nunes, da 
Quaest.

Em outras 9, há empate 
técnico; em 3, o petista 
está à frente; cerca de 
metade dos eleitores do 
conjunto dessas 21 cidades 
dizem que votariam em 
um desconhecido indicado 
pelo petista ou pelo ex-
presidente. Não há dados 
para as outras 5

Lula da Silva e Jair Bolsonaro: quebra-de-braço na disputa pelas eleições municipais

STF mantém decisão de Moraes 
que suspende X no Brasil

Folhapress

A Primeira Turma do STF 
(Supremo Tribunal Federal) se 
manifestou nesta segunda-fei-
ra (2) de forma unânime para 
manter a suspensão ao X (ex-
-Twitter) no Brasil, como deter-
minado pelo ministro Alexan-
dre de Moraes.

Moraes também removeu 
o sigilo do processo e o tornou 
público. O ministro é relator 
da decisão que tirou do ar a 
rede social do empresário Elon 
Musk, com quem troca farpas 
nos últimos meses. Em respos-
ta à suspensão, o empresário 
promete vazar “ações sigilosas” 

do ministro contra a platafor-
ma.

O voto de Moraes foi segui-
do por Flávio Dino, Cristiano 
Zanin e Cármen Lúcia. Luiz Fux 
também se manifestou a favor 
da decisão, mas fez ressalvas.

Para Fux, a decisão não 
pode atingir “pessoas naturais 
e jurídicas indiscriminadas e 
que não tenham participado do 
processo, em obediência aos 
cânones do devido processo le-
gal e do contraditório”.

“Salvo se as mesmas utiliza-
rem a plataforma para fraudar 
a presente decisão, com ma-
nifestações vedadas pela or-
dem constitucional, tais como 

expressões reveladoras de ra-
cismo, fascismo, nazismo, obs-
trutoras de investigações crimi-
nais ou de incitação aos crimes 
em geral”, sugeriu Fux.

A ressalva acontece porque 
Moraes decidiu, além de deter-
minar a “imediata, completa e 
integral” do funcionamento da 
plataforma em todo o território 
nacional, fixar uma multa de R$ 
50 mil a pessoas físicas e jurídi-
cas que utilização de “subterfú-
gios tecnológicos”, como VPNs, 
para descumprir a decisão.

Como Moraes decidiu en-
viar o processo para julgamen-
to da Primeira Turma, e não do 
plenário

Elon Musk e Alexandre de Moraes:
decisões da Justiça brasileira não cumpridas
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FESTIVAL

Canto toma conta de Piri

Inglid Martins

A 
23ª edição do 
Canto da Prima-
vera - Mostra Na-
cional da Música 
de Pirenópolis se 

prepara para transformar a ci-
dade em um vibrante palco de 
celebração musical entre os dias 
3 e 8 de setembro. Reconhecido 
como o maior festival de música 
goiana, o Canto da Primavera 
promete programação diversi-
ficada e de alta qualidade, com 
entrada gratuita para o público.

Com um investimento de R$ 
3,3 milhões pela Secult, o festi-
val conta neste ano com uma 
impressionante lista de 55 artis-
tas regionais e locais que irão se 
apresentar em quatro palcos es-
palhados pela cidade. A música 
será a grande estrela, claro. Mas 
o evento também oferece uma 
gama de atividades formativas e 
oportunidades para a gravação 
de músicas e videoclipes, con-
solidando-se como um ponto 
de encontro essencial para a 
cultura musical.

A programação do festival 
será marcada por momentos 
especiais, começando com as 
atuações de grandes nomes da 
música nacional. Maria Gadú, 
reconhecida por sua voz única 
e letras profundas, se apresenta 
no dia 6 de setembro, sexta-fei-
ra, viabilizada em parceria com 
o Sesc Goiás. No sábado, 7 de 
setembro, o ex-Rappa Marcelo 
Falcão traz seu carisma e ener-
gia para o palco, e no domingo, 
8 de setembro, o cidade negra 
Toni Garrido encerrará o festival 
com seu estilo inconfundível, 
prometendo uma performance 
memorável.

Dentre os goianos, desta-
ca-se o nome da banda indie 
Carne Doce, que se apresenta 
no palco garagem no sábado, 7, 
junto com DJ Daniel de Mello, 
Violins e Falcão. Devemos es-
perar o som da carne executado 
pelo casal Salma Jô e Macloys 
Aquino. O Grupo acaba de lan-
çar o disco de inéditas “Cererê”, 
em que se confirma a tonalida-
de das “Noites Tristes”.

O Palco Teatro, situado no 
Teatro Pompeu de Pina, não só 
abrirá o festival, como também 
servirá como local de gravação 
para o Estúdio Primavera. Já o 
Palco Matriz, na Praça da Ma-
triz, e o Palco Coreto, na Praça 
do Coreto, continuam a ser es-
paços tradicionais e importan-
tes para o evento. Mundhuma-

no se apresenta neste local na 
quinta, 5.

Destacada por sua progra-
mação eclética e inclusiva, reu-
nindo uma rica diversidade de 
talentos da música. Além das 
grandes atrações nacionais, o 
festival celebra uma vasta gama 
de artistas regionais e locais, 
oferecendo plataforma para ta-
lentos emergentes e consagra-
dos.

Poly, conhecida por suas 
performances enérgicas e en-
volventes, abre o festival no 
Palco Teatro, hoje. Com uma 
carreira marcada por suas expe-
rimentações no pop e na música 
eletrônica, a artista promete um 
show repleto de inovação e rit-
mo contagiante.

Por sua vez, Victor Batista 
trará amanhã ao Palco Teatro 
suas influências do rock e da 
música brasileira contemporâ-
nea, numa sonoridade que re-
trata a vibração da arte dos sons. 
Sua performance, sabe-se, é es-
perada para ser um marco de 
originalidade e autenticidade.

No Palco Coreto, Kalango 
Duo traz sua mistura única de 
música regional e elementos 
contemporâneos, que prome-
tem animar o público com rit-
mos vibrantes e atmosfera en-
volvente. Apresentando-se no 
Palco Matriz, contudo, Otávio 
Macciel demostra talentoso que 
combina influências do samba, 
MPB e música folclórica.

Ainda no Palco Coreto, o 

Grupo PiriMexe se destaca por 
performance ao vivo de forró e 
música nordestina, oferecendo 
experiência autêntica e enérgi-
ca que celebra as raízes cultu-
rais do Brasil. É, por assim dizer, 
um dos shows mais esperados 
do Canto.

No Palco Matriz, a Banda 
Versário, conhecida por suas in-
terpretações intensas e criativas 
do rock nacional, promete um 
show dinâmico que combina 
potência musical com uma co-
nexão visceral com o público. 
Os DJs vão agitar o Palco Ga-
ragem com sets que vão desde 
batidas eletrônicas até ritmos 
dançantes, oferecendo uma ex-
periência sonora moderna e en-
volvente.

Oficinas
As oficinas do festival são 

lideradas por profissionais re-
nomados, como Diego Amaral, 
que traz sua expertise em per-
cussão e música popular; Cris 
Delanno, conhecida por seu 
trabalho no canto e na compo-
sição; e André Marques, que 
se destaca na criação musical 
e prática de conjunto. Sabe-se 
que essas oficinas representam 
uma oportunidade única para 
os participantes expandirem 
suas habilidades e se conecta-
rem com a cena musical local.

O Estúdio Primavera, parte 
do festival, oferece uma chance 
rara para artistas selecionados 
gravarem suas músicas e vide-
oclipes com suporte técnico 
completo. Além da gravação de 
áudio, o estúdio também pro-
porciona a captação de imagens 
para a criação de vídeos promo-
cionais, ajudando a projetar no-
vos talentos no cenário musical.

O Canto da Primavera 2024 é 
mais do que um festival; é uma 
celebração da diversidade mu-
sical, um espaço para a desco-
berta de novos talentos e uma 
vitrine para a riqueza cultural de 
Pirenópolis e Goiás. A progra-
mação é uma ode à música em 
todas as suas formas, prometen-
do um evento inesquecível para 
todos os participantes.

CANTO DA PRIMAVERA
Começa hoje
Pirenópolis

A 130 km de Gyn
Entrada Franca

Canto da Primavera 
transforma cidade na 
capital da música em 
Goiás. Festival será 
marcado por momentos 
especiais com nomes 
importante da música 
brasileira, como Maria 
Gadú, Marcelo Falcão e 
Toni Garrido

Música preta brasileira: Mundhumano leva para Piri repertório de samba-rock conhecido nos bares da Capital

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Marca registrada: Toni Garrido apresenta sonoridade black que o consagrou

MAYARA VARALHO E WASHINGTON POSSATO



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE SETEMBRO03 DE SETEMBRO DE 2024 DE 2024 11TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE SETEMBRO 03 DE SETEMBRO DE 2024DE 2024 11DM 11

FESTIVAL

Canto toma conta de Piri

Inglid Martins

A 
23ª edição do 
Canto da Prima-
vera - Mostra Na-
cional da Música 
de Pirenópolis se 

prepara para transformar a ci-
dade em um vibrante palco de 
celebração musical entre os dias 
3 e 8 de setembro. Reconhecido 
como o maior festival de música 
goiana, o Canto da Primavera 
promete programação diversi-
ficada e de alta qualidade, com 
entrada gratuita para o público.

Com um investimento de R$ 
3,3 milhões pela Secult, o festi-
val conta neste ano com uma 
impressionante lista de 55 artis-
tas regionais e locais que irão se 
apresentar em quatro palcos es-
palhados pela cidade. A música 
será a grande estrela, claro. Mas 
o evento também oferece uma 
gama de atividades formativas e 
oportunidades para a gravação 
de músicas e videoclipes, con-
solidando-se como um ponto 
de encontro essencial para a 
cultura musical.

A programação do festival 
será marcada por momentos 
especiais, começando com as 
atuações de grandes nomes da 
música nacional. Maria Gadú, 
reconhecida por sua voz única 
e letras profundas, se apresenta 
no dia 6 de setembro, sexta-fei-
ra, viabilizada em parceria com 
o Sesc Goiás. No sábado, 7 de 
setembro, o ex-Rappa Marcelo 
Falcão traz seu carisma e ener-
gia para o palco, e no domingo, 
8 de setembro, o cidade negra 
Toni Garrido encerrará o festival 
com seu estilo inconfundível, 
prometendo uma performance 
memorável.

Dentre os goianos, desta-
ca-se o nome da banda indie 
Carne Doce, que se apresenta 
no palco garagem no sábado, 7, 
junto com DJ Daniel de Mello, 
Violins e Falcão. Devemos es-
perar o som da carne executado 
pelo casal Salma Jô e Macloys 
Aquino. O Grupo acaba de lan-
çar o disco de inéditas “Cererê”, 
em que se confirma a tonalida-
de das “Noites Tristes”.

O Palco Teatro, situado no 
Teatro Pompeu de Pina, não só 
abrirá o festival, como também 
servirá como local de gravação 
para o Estúdio Primavera. Já o 
Palco Matriz, na Praça da Ma-
triz, e o Palco Coreto, na Praça 
do Coreto, continuam a ser es-
paços tradicionais e importan-
tes para o evento. Mundhuma-

no se apresenta neste local na 
quinta, 5.

Destacada por sua progra-
mação eclética e inclusiva, reu-
nindo uma rica diversidade de 
talentos da música. Além das 
grandes atrações nacionais, o 
festival celebra uma vasta gama 
de artistas regionais e locais, 
oferecendo plataforma para ta-
lentos emergentes e consagra-
dos.

Poly, conhecida por suas 
performances enérgicas e en-
volventes, abre o festival no 
Palco Teatro, hoje. Com uma 
carreira marcada por suas expe-
rimentações no pop e na música 
eletrônica, a artista promete um 
show repleto de inovação e rit-
mo contagiante.

Por sua vez, Victor Batista 
trará amanhã ao Palco Teatro 
suas influências do rock e da 
música brasileira contemporâ-
nea, numa sonoridade que re-
trata a vibração da arte dos sons. 
Sua performance, sabe-se, é es-
perada para ser um marco de 
originalidade e autenticidade.

No Palco Coreto, Kalango 
Duo traz sua mistura única de 
música regional e elementos 
contemporâneos, que prome-
tem animar o público com rit-
mos vibrantes e atmosfera en-
volvente. Apresentando-se no 
Palco Matriz, contudo, Otávio 
Macciel demostra talentoso que 
combina influências do samba, 
MPB e música folclórica.

Ainda no Palco Coreto, o 

Grupo PiriMexe se destaca por 
performance ao vivo de forró e 
música nordestina, oferecendo 
experiência autêntica e enérgi-
ca que celebra as raízes cultu-
rais do Brasil. É, por assim dizer, 
um dos shows mais esperados 
do Canto.

No Palco Matriz, a Banda 
Versário, conhecida por suas in-
terpretações intensas e criativas 
do rock nacional, promete um 
show dinâmico que combina 
potência musical com uma co-
nexão visceral com o público. 
Os DJs vão agitar o Palco Ga-
ragem com sets que vão desde 
batidas eletrônicas até ritmos 
dançantes, oferecendo uma ex-
periência sonora moderna e en-
volvente.

Oficinas
As oficinas do festival são 

lideradas por profissionais re-
nomados, como Diego Amaral, 
que traz sua expertise em per-
cussão e música popular; Cris 
Delanno, conhecida por seu 
trabalho no canto e na compo-
sição; e André Marques, que 
se destaca na criação musical 
e prática de conjunto. Sabe-se 
que essas oficinas representam 
uma oportunidade única para 
os participantes expandirem 
suas habilidades e se conecta-
rem com a cena musical local.

O Estúdio Primavera, parte 
do festival, oferece uma chance 
rara para artistas selecionados 
gravarem suas músicas e vide-
oclipes com suporte técnico 
completo. Além da gravação de 
áudio, o estúdio também pro-
porciona a captação de imagens 
para a criação de vídeos promo-
cionais, ajudando a projetar no-
vos talentos no cenário musical.

O Canto da Primavera 2024 é 
mais do que um festival; é uma 
celebração da diversidade mu-
sical, um espaço para a desco-
berta de novos talentos e uma 
vitrine para a riqueza cultural de 
Pirenópolis e Goiás. A progra-
mação é uma ode à música em 
todas as suas formas, prometen-
do um evento inesquecível para 
todos os participantes.

CANTO DA PRIMAVERA
Começa hoje
Pirenópolis

A 130 km de Gyn
Entrada Franca

Canto da Primavera 
transforma cidade na 
capital da música em 
Goiás. Festival será 
marcado por momentos 
especiais com nomes 
importante da música 
brasileira, como Maria 
Gadú, Marcelo Falcão e 
Toni Garrido

Música preta brasileira: Mundhumano leva para Piri repertório de samba-rock conhecido nos bares da Capital

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Marca registrada: Toni Garrido apresenta sonoridade black que o consagrou

MAYARA VARALHO E WASHINGTON POSSATO



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE SETEMBRO03 DE SETEMBRO DE 2024 DE 202412 TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 03 DE SETEMBRO 03 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DM

Filme comove 
público em Veneza  

“Ainda Estou Aqui”, dirigido 
por Walter Salles, comoveu pú-
blico durante estreia no Festival 
de Cinema de Veneza, no últi-
mo domingo, 1°. Foi ovaciona-
do por dez minutos. Na manhã 
de ontem, o filme recebeu trai-
ler. Ainda não há previsão de 
estreia nos cinemas.

Estiveram presentes no ta-
pete vermelho os protagonistas 
Fernanda Torres e Selton Mello, 
bem como Salles, Valentina 
Herszage, Luiza Kosovski, Bár-
bara Luz, Pri Helena, Antonio 
Saboia, Humberto Carrão, Luiz 
Bertazzo, Guilherme Silveira e 
Cora Mora.

A produção se inspira no li-
vro homônimo publicado pelo 
escritor Marcelo Rubens Paiva. 
O relato começa no início dos 
anos 70, numa época de dita-
dura civil-militar, quando um 
ato de violência política muda 
a história da família Paiva para 
sempre.

Rubens Paiva é levado por 
militares à paisana. Eunice 
— cuja busca pela verdade so-
bre o destino de seu marido 
se estenderia por décadas — é 
obrigada a se reinventar e tra-
çar novo futuro para si e seus 
filhos. Baseada no livro biográ-
fico de Marcelo Rubens Paiva, 
a história emocionante dessa 
família ajudou a redefinir a his-
tória do país.

Com roteiro assinado por 
Murilo Hauser e Heitor Lore-
ga, o livro e o filme abraçam o 
ponto de vista daqueles que so-
frem uma perda em um regime 
de exceção.  “Ainda Estou Aqui” 
promove reencontro entre Fer-
nanda Torres e Walter Salles, 
que filmaram juntos “Terra Es-
trangeira” e “O Primeiro Dia”. 
Fernanda, inclusive, é cotada 
para ser indicada ao Oscar.

Na última parte do filme, 
Eunice é interpretada por Fer-
nanda Montenegro, que volta a 
trabalhar com Walter Salles, 26 
anos depois de  seu trabalho em 
“Central do Brasil”.

Aplausos
Fernanda Torres, 58, e Selton 

Mello, 51, choraram com os 10 
minutos de aplauso da plateia 
ao filme. O momento em que o 
elenco é aplaudido após a exibi-
ção do filme foi compartilhado 
pelo ator Kiko Mascarenhas.

Em vídeo, Fernanda Torres 
e Selton Mello, protagonistas 
do longa, estão emocionados. 
Os dois aparecem com os olhos 
com lágrimas e reagindo à ova-
ção. O filme também levou o 
público às lágrimas. A história é 
baseada em um livro escrito por 
Marcelo Rubens Paiva.

O longa de Walter Salles tem 
como protagonista a mãe do au-
tor, Eunice Paiva e sua luta pela 
ditadura militar após a prisão 
e desaparecimento do marido, 
Rubens Paiva. Selton interpreta 
Rubens, e Fernanda é Eunice. 
(Com Folhapress)

FIORENZO DE LUCA
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

JONATAS SOUSA

Salão Nacional de Arte
Artistas brasileiros podem se inscrever, até o dia 31 agosto, no 21º 
Salão Nacional de Arte Contemporânea de Jataí. As inscrições 
serão aceitas pelo site www.jatai.go.gov.br/salaodearte. A abertura 
da mostra está marcada para novembro, no Museu de Arte 
Contemporânea de Jataí, permanecendo até dezembro, com 
entrada franca.

FICA 25 anos na Alego
Amanhã, dia 4 de setembro, às 19h, a Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) realizará uma Sessão Solene para comemorar os 25 
anos do Festival Internacional de Cinema e Vídeo Ambiental (FICA). 
O evento, coordenado pelo Deputado Estadual Gustavo Sebba, 
contará com a presença do ex-governador de Goiás Marconi Perillo, 
cineastas, personalidades do mundo cultural e diversas autoridades.

Closet
A empresária Maysa Fedato inaugura, hoje (3), a loja Maysa Fedato 
Closet, na Av. 136, Setor Marista, em Goiânia. Após o sucesso da loja 
online, lançada em 2021, e da primeira loja física aberta em janeiro 
de 2024, Maysa celebra a nova fase com um coquetel a partir das 
20h, show de Tom Sax e ativações da Brutal Fruit e Mandarim Spa. 

Fome de música
Em 2024, um dos principais objetivos do Grupo R2 é reduzir a fome 
no país, de acordo com um dos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da agenda global da Organização das Nações 
Unidas (ONU). O projeto “Fome de Música”, em parceria com o 
Sesc Mesa Brasil, já arrecadou mais de 100 toneladas de alimentos, 
somente nesse ano. As doações serão entregues a famílias e pessoas 
em situação de vulnerabilidade, por meio de entidades sociais 
cadastradas.

Miss Brasil Água
A goiana Joana Castro, representando a cidade de Águas Quentes-
GO, recebeu a faixa de Miss Brasil Água, no badalado concurso 
Miss Brasil Terra 2024, que aconteceu na última sexta-feira (30), 
no Hotel Sheraton, em São Paulo.  A bela, que é agenciada pela 
MGManagement do empresário de modelos Marcello Gomes,  
ainda faturou pela 2ª vez consecutiva o título de Melhor Corpo do 
concurso.

DIVULGAÇÃO

O governador Ronaldo Caiado esteve entre os ilustres convidados na 
festa exclusiva pós-show que marcou o encerramento da turnê “Buteco”, 

realizada na residência do cantor Gusttavo Lima.

O casal Mauro Chemale e Adriana Frazão prestigiou a elegante recepção 
oferecida por Maurício Camilo em comemoração do aniversário e aos 21 

anos de cerimonialista e decor de eventos.

Os sócios-fundadores do escritório de advocacia STG Law, Pedro 
Schmeisser e Luciano Gomes, em reunião de planejamento estratégico e 
consultoria jurídica empresarial com clientes. Eles acabam de apresentar 

o novo quadro societário e a nova sede no Jardim Goiás, próximo ao 
mais novo polo jurídico da capital. 

CRISTIANO BORGES
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Diretores da Séren Type Fabiano Almeida, Paulo Alexandre, Renato Tadeu 
Leal, Neiva Coelho e Alair Júnior lançam o primeiro empreendimento de 

luxo do Centro-Oeste com a assinatura da Porsche Consulting

Fome de música 2
A contribuição é feita através da compra da meia entrada social, 
mediante doação de 1kg de alimento não perecível, para o Na Praia 
Festival, que começa sua décima semana neste fim de semana. Já 
no Mané Mercado, complexo gastronômico do grupo, a doação 
é feita através do pagamento de couvert artístico do local. A cada 
couvert artístico pago, o grupo doa uma refeição para o Fome de 
Música. A meta, ao fim do Na Praia Festival, dia 15 de setembro, é 
ultrapassar 120 toneladas de alimentos.

Lançamento
Os empresários do ramo imobiliário Victor Albuquerque, Leandro 
Batista, Vinícius Rodrigues e Ronaldo Dantas recebem convidados 
para o lançamento do Shopping do Imóvel My Broker, logo mais, 
às 19 horas. Os convidados vão conhecer as novidades preparadas 
para o evento agendado para 17 a 20 de outubro. O Shopping do 
Imóvel vai concentrar, em um só lugar, ofertas de 35 incorporadoras 
com imóveis de 40 a 750 metros quadrados em Goiânia, Estados 
Unidos e Portugal. O coquetel vai acontecer na Casa My Broker, 
localizada na Alameda Ricardo Paranhas, n° 1136, Setor Marista.

Casa Explodiu em Goiânia
A Casa Explodiu chega a Goiânia nos dias 27 e 28 de setembro, 
trazendo uma programação intensa de festas e repleta de 
convidados especiais, como influenciadores e cantores. Comandada 
pela cantora Gabi Martins e pelo influenciador Lucas Guimarães, 
a iniciativa é organizada pelo agente artístico Rapha Eduardo e 
pela Move Agenciamentos. A Casa é uma extensão do Festival 
Explodiu, que acontece no dia 29 de setembro no Estádio Serra 
Dourada, com apresentação oficial de Lucas Guimarães, o festival 
tem o intuito de movimentar a capital goiana com muita música e 
entretenimento.
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O Campeonato Brasileiro 
de Ginástica Artística, agen-
dado para o período de 8 a 13 
de outubro, em Aracaju (SE), 
vai apresentar, entre todas as 
ginastas competidoras, uma 
anapolina que leva a torcida de 
toda a cidade. Com o apoio da 
Prefeitura de Anápolis, a jovem 
revelação Eloah Fonseca Vilela, 
ginasta anapolina de apenas 8 
anos, vai para a disputa como 
um dos maiores talentos do es-
tado e esperança de bons resul-
tados na competição nacional.

A Secretaria Municipal de 
Integração vai fornecer as pas-
sagens, hospedagem e desloca-
mento para que a atleta mirim 
represente o município. Eloah, 
através da televisão, descobriu 
a Ginástica Artística. Foi amor à 
primeira vista. Ela não hesitou 
em pedir para praticar o espor-
te. Ela ingressou numa equipe 
referência em Goiás, para, pri-
meiramente, vivenciar o espor-
te como atividade recreativa.

“Somos gratos pelo apoio da 
Prefeitura de Anápolis, que não 
mediu esforços em nos ajudar, 
apoiando com as passagens, o 
que já é um grande incentivo. 
Além do mais, qualquer atle-
ta precisa muito desse apoio 
no início de carreira, onde os 
gastos são elevados, entretan-
to, o sonho é maior, e com essa 
ajuda, somos motivados a con-

tinuar”, agradeceu Maycon Vi-
lela, pai de Eloah.

Praticante da ginástica há 
quatro anos, a revelação mostra 
muito talento e uma evolução di-
ária. Com apenas 8 anos, repre-
sentou Anápolis no Torneio Es-
tadual de 2023, evento de maior 
relevância dentro de Goiás. A 
atleta sagrou-se campeã da com-
petição, levando a medalha de 

primeiro lugar Individual Geral.
Eloah teve uma experiên-

cia internacional, conquistou 
medalha participando de uma 
competição e treinamento 
em Mendoza, na Argentina. 
O que contribuiu muito para 
sua formação como ginasta. 
A secretária de Integração So-
cial, Dalila Morais, destacou: 
“É imprescindível o suporte 
financeiro para atletas inician-
tes, realçamos que isso além 
de promover a inclusão social, 
contribui para o crescimento 
esportivo no município”.

TREINADOR
A atleta já é federada e tem 

como treinador o experiente 
Roger Medina. Com mais de 
20 anos de estrada, ele dirigiu 
a Seleção Brasileira por 16 anos 
e formou atletas de renome, 
como Thais Fidelis, Danielle 
Hipólyto, Jade Barbosa, Daiane 
dos Santos, Laís Souza, entre 
outras. Visando grandes resul-
tados este ano, Eloah partici-
pará de diversas competições: 

Campeonato Estadual, que 
será realizado em Goiânia no 
mês de setembro. Em outu-
bro, Campeonato Brasileiro em 
Aracaju, e em novembro, Tor-
neio Nacional em Palmas.

Atualmente, ela treina de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
11h30. Seus desafios são gran-
des e suas dificuldades não 
foram em nenhum momento, 
motivos para desistir.  O trei-
nador Roger Medina destacou 
a união dos familiares e trei-
nadores como motivação para 
trabalhar com Eloah que, se-
gundo ele, trilha um caminho 
de superação e sucesso. 

“Eu, como educador, poten-
cializo ao máximo a formação 
esportiva como ginasta, mas 
infelizmente, sem a parceria de 
pessoas que abraçam a causa, 
eu não posso conseguir reali-
zar todos os objetivos a curto 
e longo prazo com essas me-
ninas, que podem um dia, ser 
um orgulho nacional com uma 
história emocionante e motiva-
dora”, relatou Medina.

www.dmanapolis.com.br

Eloah é destaque de Anápolis no 
Brasileiro de Ginástica Artística
Ginasta revelação tem o apoio da Prefeitura de Anápolis, que fornece as passagens, hospedagem e deslocamento

TALENTO

Aos 8 anos, Eloah Vilela já se foi campeã de Torneio realizado no Estado

LUCAS TAVARES 

Em sua segunda participa-
ção em Jogos Paralímpicos, o 
anapolino Carlos Alberto, de 
29 anos, estreou na última 
quinta-feira, 29. em Paris. Na 
perseguição individual, pro-
va disputada na pista, 3.000m 
da classe C1, ele marcou o 
tempo de 4min 18s na quali-
ficatória.

O resultado deixou o atle-
ta brasileiro e fora das finais. 
Porém, para além da classi-
ficação, a estreia serviu tam-
bém para tirar o peso do ner-
vosismo comum em grandes 
competições. Agora, o pa-
raciclista irá descansar para 
voltar a competir nos dias 4 e 
7 de setembro.

“Fiz a melhor performance 
que eu consegui no momen-
to, foi o meu melhor, não con-
seguiria ser melhor do que 
isso hoje. Agora estou focado 
para as provas de contrarreló-
gio na estrada e a resistência, 
que são as que eu acredito 
que vou ter uma performance 
melhor e estar mais dentro da 

disputa”, disse em entrevista 
ao DM Anápolis.

Sobre o clima e a estrutura 
das Paralimpíadas, Carlos Al-
berto elogiou a organização 
e demonstrou estar motiva-
do para as próximas dispu-
tas. “Espero desempenhar 
tudo aquilo que eu trabalhei 
e executar em forma de per-
formance, melhorando meus 
resultados", afirmou.

“Minha primeira impres-
são, chegando aqui na Vila, 
foi que tudo está muito boni-
to, tudo bem-preparado para 
os atletas. Fui olhar meus 
locais de competições, o cir-
cuito de estrada é um circuito 
que tem alguns pedaços téc-

nicos e alguns pedaços duros, 
mas para mim foi bom”, com-
pletou.

HISTÓRIA
Diagnosticado com para-

lisia infantil aos seis anos de 
idade, o goiano encontrou no 
ciclismo não apenas uma for-
ma de conter a doença, mas 
uma nova paixão e, claro, 
muito talento. 

Desde que começou a pra-
ticar o esporte em 2016, sa-
grou-se campeão de diversos 
campeonatos nacionais e in-
ternacionais, como as copas 
do mundo, além de liderar o 
ranking mundial de paraci-
clismo de estrada.

AGLYS NADIELLE   

O Produto Interno Bruto 
(PIB) goiano cresceu 4,8% 
no mês de junho na variação 
mensal interanual, em com-
paração entre junho de 2024 
contra o mesmo mês do ano 
anterior. Os dados são do 
boletim mensal divulgado 
pelo Instituto Mauro Borges 
(IMB) e mostram ainda que 
o desempenho foi puxado 
pelos setores de serviços 
(6%) e indústria (2,4%).

As atividades que se des-
tacaram no setor de servi-
ços foram outros serviços 
(15,6%), comércio (14,8%), 
informação e comunicação 
(9,9%) e serviços prestados 
às famílias (7,9%). No resul-
tado da indústria, sobressa-
íram os serviços industriais 
de utilidade pública (23,7%) 
e construção civil (3,9%).

Na variação acumulada 
nos últimos 12 meses, o cres-
cimento do PIB de Goiás foi 
de 2,2%, enquanto no acu-
mulado no ano de 2024, o 
resultado foi de 1,6%. Nesses 
dois indicadores, os setores 
de serviços e indústria foram 

os responsáveis pela alta. 
Já a variação mensal com 

ajuste, na comparação entre 
junho e o mês anterior, apre-
sentou estabilidade, com re-
sultado de 0,2%, de acordo 
com o levantamento. 

“Goiás segue crescendo. 
Os resultados do PIB, além 
de confirmar essa tendência 
de crescimento, são muito 
importantes para a socieda-
de goiana, pois significam 
mais emprego e renda para 
a população”, destacou o se-
cretário-Geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

Anapolino estreia em 
Paralimpíada de Paris e 
projeta novos resultados

Puxado pelos setores de 
serviços e indústria, PIB 

goiano registra alta

Diagnosticado com 
paralisia infantil aos 
seis anos de idade, 
atleta encontrou supe-
ração no ciclismo 

Crescimento no mês 
de junho foi de 4,7%, 
segundo levantamen-
to mensal do IMB

Aos 29 anos, Carlos Alberto elogia a estrutura: “tudo está muito bonito”

As atividades que se destacaram 
no setor de serviços foram outros 
serviços (15,6%), comércio (14,8%), 
informação e comunicação (9,9%)
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DA REDAÇÃO   

Pelo menos 130 focos de 
queimada interferiram na rede 
de energia elétrica em Anápo-
lis e outras cidades de Goiás, 
no período de janeiro a agos-
to de 2024. Bem acima dos 71 
focos registrados em 2023 [au-
mento de 85%]. Uma situação 
que, além de prejuízos mate-
riais e financeiros, ocasiona 
problemas ao fornecimento 
de energia e gera desconforto 
aos consumidores. Já são qua-
se cinco meses sem chuva em 
parte considerável das regiões 
do estado, ocorrências de quei-
madas em lavouras, próximo 
de rodovias e em lotes baldios.

Segundo a Equatorial Goiás, 
concessionária de distribuição 
de energia elétrica em Goiás, 
as cidades com o maior núme-
ro de casos são Goiânia, Aná-
polis, Aparecida de Goiânia e 
Quirinópolis. No total, a distri-
buidora mapeou casos em 73 
municípios até o momento. De 
olho neste cenário, a empresa 
intensifica ações preventivas 
na rede elétrica como limpeza 
de faixas de servidão e poda de 
vegetação em contato ou pró-
ximo da fiação, principalmente 
nas redes de média e alta ten-
são, as maiores prejudicadas 
pelas queimadas. 

Nas últimas semanas a rede 
de distribuição da Equatorial 
Goiás sofreu danos devido a 
duas queimadas no estado. No 
dia 23 de agosto um incêndio 
em Caiapônia durou mais de 
72 horas, danificando estrutu-

ras e equipamentos da com-
panhia. A concessionária subs-
tituiu três postes danificados 
pelo fogo e 100% dos clientes 
afetados foram normalizados 
em 3 horas.   

Um dia depois, em 24 de 
agosto, uma equipe foi aciona-
da após uma ocorrência de fal-
ta de energia em Serranópolis. 
Um incêndio de grandes pro-
porções atingiu uma lavoura e 
uma pessoa morreu. Os clien-
tes que foram afetados tiveram 

o fornecimento de energia nor-
malizado em uma hora. Além 
de danificar os equipamentos 
e cabos, prejudicando o forne-
cimento de energia, as queima-
das próximas da rede elétrica 
podem causar sérios acidentes.

Em situações como esta o 
fogo pode provocar o rompi-
mento de cabos e a fiação pode 
continuar energizada, desen-
cadeando curtos-circuitos ou 
mesmo risco de eletrocussão. 
Outro perigo é que o cabo par-

tido agrave o incêndio ou crie 
um novo foco. A principal re-
comendação é que, em caso 
de fogo, se acione o Corpo de 
Bombeiros e, em falta de ener-
gia, posteriormente, a Equato-
rial Goiás. 

CONSCIENTIZAÇÃO
 A Equatorial Goiás realiza 

o monitoramento constante 
dos focos de incêndio próxi-
mos às redes de energia. “Nos-
sa orientação à população é 

para não originar incêndios em 
qualquer tipo de material, por 
menor que seja o volume, pró-
ximo à rede elétrica, pois o fogo 
pode, além de provocar o des-
ligamento das cargas, danificar 
os equipamentos e provocar 
danos estruturais, o que pode 
resultar em graves acidentes”, 
alerta o gerente do Centro de 
Operações Integradas (COI) da 
concessionária, Vinicyus Lima. 
Em grande parte dos casos, a 
distribuidora atua com mano-
bras telecomandadas do siste-
ma para tentar reduzir a afeta-
ção de clientes. 

Provocar queimadas, tanto 
em área rural quanto urbana, é 
crime com pena de 1 a 4 anos 
de reclusão, além de gerar mul-
ta para quem realizar esse tipo 
de prática. A Equatorial Goiás 
reforça que os clientes podem e 
devem fazer denúncias de for-
ma anônima por meio dos ca-
nais de atendimento, entre eles 
o Call Center 0800 062 0196. A 
empresa também faz orienta-
ções para evitar acidentes com 
queimadas. 

Em todo ano passado, a 
Equatorial Goiás investiu mais 
de R$ 2 bilhões na recuperação 
do sistema elétrico do estado. 
O resultado totaliza mais de 
420 mil serviços entregues, 11% 
a mais do planejado em obras 
como manutenção preventiva, 
limpeza de faixa, criação de no-
vas redes de média tensão, po-
das de árvores, manutenções 
e modernizações de subesta-
ções. (Com informações Equa-
torial Goiás)

DA REDAÇAO  

Anápolis está entre os 20 mu-
nicípios goianos nos quais foi de-
cretado Estado de Emergência, 
pelo Governo de Goiás, em fun-
ção de serem afetados por “in-
cêndios em áreas não protegidas, 
com reflexos na qualidade do ar”. 
O decreto do governador Ronal-
do Caiado (União Brasil) sobre o 
tema (nº 10.539) foi publicado no 
Diário Oficial do Estado (DOE). 
Ele também enviou para a Assem-
bleia Legislativa um projeto de lei 
que institui a Política Estadual de 
Segurança Pública de Prevenção e 
Combate ao Incêndio Criminoso 
em Goiás.

As decisões já haviam sido si-
nalizadas em reunião no último 
dia 27 de agosto. No encontro 
que contou com a participação 
de secretários estaduais e repre-
sentantes de entidades do setor 
produtivo, foram apresentados 

o panorama da situação hoje no 
estado, o planejamento do Gover-
no de Goiás e novas medidas de 
combate a práticas criminosas de 
incêndios florestais. “Não vamos 
deixar que Goiás, amanhã, sofra 
o que outros estados estão so-
frendo”, destacou o governador na 
oportunidade.

A pedido do Executivo, o pro-
jeto de lei deve ser apreciado pelo 
Legislativo em tramitação espe-
cial. A iniciativa é resultado do tra-
balho de articulação liderado pelo 
governador para mitigar danos 
provocados por incêndios crimi-
nosos ao meio ambiente, à popu-
lação e à economia. 

De acordo com o projeto, o 
Estado pretende adotar medidas 
imediatas de conscientização, em 
caráter educativo, por meio de 
campanhas informativas, e obter 
colaboração da sociedade civil, or-
ganizações não governamentais e 
entidades vinculadas ao setor pro-

dutivo. Ao mesmo tempo, prevê 
mobilização do efetivo das forças 
policiais para autuar, indiciar e 
responsabilizar os infratores. 

EMERGÊNCIA
Publicado na sexta-feira, 30, 

no DOE, o Decreto nº 10.539 tem 
vigência por 180 dias e abrange 
20 cidades mais afetadas pelas 
consequências dos incêndios flo-
restais, com queda na qualidade 
do ar. São elas: Anápolis, Caldas 
Novas, Ceres, Goianésia, Goiânia, 
Inhumas, Iporá, Itaberaí, Itumbia-
ra, Jaraguá, Luziânia, Morrinhos, 
Palmeiras de Goiás, Pires do Rio, 
Quirinópolis, Rialma, Santo Antô-
nio do Descoberto, Senador Ca-
nedo, Silvânia e Trindade. Entre 
outros pontos, a iniciativa autori-
za dispensa de licitação; entrada 
em casas para prestar socorro; e 
contratação de pessoal para mini-
mizar o impacto das queimadas. 
(Com informações Secom)
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PERIGO

Informação é da Equatorial Goiás, concessionária da distribuição de energia elétrica no estado; aumento foi de 85% 

Governo de Goiás decreta contingência em grupo de municípios e encaminha projeto contra queimadas à Assembleia Legislativa

Incêndios perto da rede elétrica 
dobram em Anápolis neste ano

Emergência em Anápolis e outras 19 cidades

De janeiro a agosto, 130 focos de queimadas atingiram rede de energia em Anápolis e outras cidades goianas 

Proposta encaminhada à Assembleia cria a Política Estadual de Segurança 
Pública de Prevenção e Combate ao Incêndio Criminoso no Estado de Goiás 

CONSEG

WESLEY COSTA
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A Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO) emi-
tiu um alerta a população sobre 
a necessidade de adoção de me-
didas de prevenção à Covid-19, 
em especial a imunização das 
pessoas que estão com o esque-
ma de vacinação incompleto. 
Os dados da pasta apontam um 
avanço da doença no estado, 
com 4.629 casos confirmados 
em agosto e 2.318 em julho.

O crescimento foi verificado 
também pelo Laboratório Esta-
dual de Saúde Pública Dr. Gio-
vanni Cysneiros (Lacen-GO), 
que registrou incremento de 
novos testes para detecção da 
doença. A taxa de positividade 
saltou de 8,1% em julho para 
23,1% neste mês de agosto. O 
aumento de casos também foi 
verificado nesta mesma época 
do ano passado nas amostras 
processadas pelo Lacen-GO. 
À época, foi identificado que a 
taxa de positividade para a do-
ença saiu de 9,5% em julho para 
19,1% no mês seguinte. 

Em 2024 já foram confirma-
dos 56.729 casos e 133 mortes 
por Covid-19 no estado. Apenas 
entre os dias 28 de janeiro e 2 

de março o número de regis-
tros da doença chegou a 33.042. 
Desde 2022 é possível observar, 
em Goiás, períodos nos quais 
é esperado aumento de casos, 
como após as festas de final de 
ano e após as férias de julho. Os 
dados são dinâmicos e sujeitos 
a alterações realizadas pelos 
municípios nos sistemas ofi-
ciais de notificação do Ministé-
rio da Saúde. 

A vacina contra a doença 

está atualmente incluída no 
Calendário Nacional de Vacina-
ção (para crianças de 6 meses a 
4 anos, 11 meses e 29 dias) e é 
também indicada para grupos 
prioritários, para pessoas que 
não tomaram nenhuma dose 
ou não completaram o esque-
ma vacinal. Ela está disponível 
nas mais de 900 salas de vacina-
ção espalhadas por todo o esta-
do. Em maio, Goiás recebeu um 
reforço de 86 mil unidades da 

monovalente XBB do laborató-
rio Moderna. 

Devem receber uma dose de 
reforço anual os grupos priori-
tários, que incluem pessoas vi-
vendo em instituições de longa 
permanência (ILPI e RI) e seus 
trabalhadores, indígenas, ribei-
rinhos e quilombolas, trabalha-
dores da saúde e do sistema de 
privação de liberdade, pessoas 
em situação de rua, adolescen-
tes cumprindo medidas socio-

educativas, população privada 
de liberdade a partir de 18 anos 
de idade, pessoas com deficiên-
cia permanente e pessoas com 
comorbidades. Já os grupos de 
idosos, gestantes e puérperas e 
imunocomprometidos devem 
se vacinar a cada 6 meses. 

RECOMENDAÇÕES
Segundo a superintendente 

de Vigilância em Saúde da SES, 
Flúvia Amorim, as pessoas que 
apresentam sintomas gripais 
devem usar a máscara, procu-
rar o serviço de saúde e evitar 
o contato com outros cidadãos. 
Ela também aponta a neces-
sidade de crianças, idosos, 
imunodeprimidos e gestantes 
evitarem locais com grande 
aglomeração e pouca ventila-
ção, e sempre higienizar bem as 
mãos. 

“Essas são medidas que já 
conhecemos e, nesse momento, 
com a possibilidade de aumen-
to de casos no estado, de uma 
forma geral, devemos retomar 
essas recomendações”, ressal-
ta Flúvia Amorim, enfatizando 
também a importância da vaci-
nação. Atualmente, a cobertura 
vacinal para o imunizante biva-
lente no estado é de 15,82%.

www.dmanapolis.com.br

VIGILÂNCIA 

Segundo a Secretaria Estadual da Saúde (SES), foi registrado aumento no número de casos da doença em agosto

Saúde alerta sobre imunização e 
cuidados preventivos à Covid-19

Os dados apontam um avanço da doença no estado, com 4.629 casos confirmados em agosto e 2.318 em julho 

Setembro começa com obras de infraestru-
tura rodoviária, ao longo ddo Sistema Anápolis-
-Aliança do Tocantins (BRs-153, 414 e 080), sob 
concessão da Ecovias do Araguaia. São Reparos 
no pavimento, remendo localizado, implanta-

ção de tachas refletivas, implantação de defensa 
e reparo de placas estão entre os serviços pre-
vistos para esta semana. Também ocorrerão su-
pressão vegetal, obras em terrapleno e serviços 
em obras de arte especiais – OAEs.

Equipes realização serviços nas BRs 153 e 414

A formação de uma nova 
onda de calor no Brasil, com 
duração média de 10 dias, vai 
elevar a temperatura em cer-
ca de 5ºC acima do normal no 
território goiano. O alerta foi 
feito pelo Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo). Além do 
calor intenso, os goianos podem 
esperar a umidade relativa do 
ar ainda mais baixa. Nesta se-
mana, segundo a previsão do 
órgão, o índice deve chegar ao 
nível de emergência na maior 

parte do estado. Para esta sema-
na o Cimehgo também emitiu 
um alerta sobre a aridez do cli-
ma, colocando inúmeras cida-
des goianas em observação por 
terem alcançado 12% de umi-
dade relativa do ar. Fazem parte 
dessa lista Anápolis e Goiânia, 
já citadas, e ainda Aparecida de 
Goiânia, Campo Limpo de Goi-
ás, Corumbá de Goiás, Goiani-
ra, Caldas Novas, Alto Paraíso e 
diversas outras, situadas em to-
das as regiões do estado. (Aglys 
Nadielle)

Nova onda de calor eleva 
temperatura nesta semana 

Aneel impõe 
bandeira vermelha 

patamar 2 para 
todo o Brasil 

É bom preparar o bolso para 
pagar mais pelo consumo de ener-
gia elétrica. A partir desta segun-
da-feira,2, a conta de luz passou 
para a bandeira vermelha pata-
mar 2 em todo Brasil, de acordo 
com a Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel). Com a atuali-
zação, o aumento será de R$ 7,88 
a cada 100 quilowatt-hora (kWh). 

A decisão se justifica, segundo 
a Aneel), por conta da previsão do 
clima seco, temperaturas altas e 
escassez de chuvas. Neste cenário o 
acionamento das termelétricas se 
faz necessário, o que impacta dire-
tamente os custos da operação do 
sistema elétrico. 

Atualmente, os reservatórios 
das hidrelétricas do país estão cer-
ca de 50% abaixo da média. Por-
tanto, segundo a Aneel, os fatores 
que acionaram a bandeira ver-
melha patamar 2 foram o risco 
hidrológico (GSF) e o aumento do 
Preço de Liquidação de Diferenças 
(PLD).

A 23ª edição do Canto da 
Primavera - Mostra Nacional 
da Música de Pirenópolis 2024 
-, começa nesta terça-feira, 3, 
com uma programação variada 
e totalmente gratuita. Realiza-
do pelo Governo de Goiás, com 
investimento de R$ 3,3 milhões, 
o festival segue até o próximo 
domingo, 8, com 57 shows re-
gionais e locais, três atrações 
nacionais, além de oficinas e 
gravação profissional de músi-
cas de artistas goianos. Maria 
Gadu, Marcelo Falcão, e Toni 
Garrido são atrações nacionais 
do festival

Primavera
Anápolis está com 423 va-

gas de trabalho disponíveis por 
meio do Sine. São vagas para 
auxiliar de limpeza (57), auxi-
liar de linha de produção (80), 
auxiliares de cozinha (11), ven-
dedor em comércio atacadista 
(07), auxiliar técnico em obras 
de infraestrutura de estradas 
(06), vendedor interno (06), 
ajudante de obras (05), passa-
deira de peças confeccionadas 
(05) e motorista de caminhão 
(05) também possuem postos 
em aberto. Informações pelos  
telefones (62) 3902-1350 ou 
(62) 3328-2450.

Emprego
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ORISVALDO PIRES

A Associação Atlética Ana-
polina é agora oficialmente 
e juridicamente uma Socie-
dade Anônima do Futebol 
(SAF). O presidente do clu-
be, Fernando Correia Pereira 
informou que, no dia 29 de 
agosto de 2024, foi finalmen-
te gerado o registro da SAF no 
Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ), sob o número 
de inscrição 57.072.204/0001-
55. No documento, a sede da 
SAF está no endereço Rua As-
sociação Atlética Anapolina, 
s/n, bairro Polocentro I Etapa. 

Essa iniciativa abre uma 
nova perspectiva para o clu-
be, que nos últimos anos pas-
sa por processo de deterio-
ração institucional. Há cinco 
anos se mantém na segunda 
divisão do Campeonato Goia-
no, com evolução de dívidas 
[especialmente trabalhistas] e 
um baixo poder de arrecada-
ção financeira. Além dos des-
contos que são regularmente 
feitos nas bilheterias e outras 
receitas do clube pela Justiça 
Trabalhista, inclusive nos re-
cursos oriundos do programa 
Torcida Premiada [realizado 
pela Prefeitura].

O Estatuto Social da Ana-
polina Sociedade Anônima 
do Futebol, aprovado em 
Assembleia Geral de Consti-
tuição da Anapolina SAF, em 
15 de abril de 2024, estabele-
ce seu o objetivo social, nos 
termos da Lei nº 14.193/2021 
[Lei da SAF], na prática de fu-
tebol, feminino e masculino, 
em competições profissionais 
e não profissionais. No arti-

go 3º, ítem V, define entre os 
objetivos “a exploração eco-
nômica de ativos, inclusive 
imobiliários, sobre os quais 
detenha direito”. 

Ainda segundo o Estatuto 
da Anapolina SAF, o capital 
social, totalmente subscrito e 
integralizado, é de R$ 100 mil, 
dividido em mil ações, sendo 
950 ações ordinárias de classe 
A [com voto plural de 10 votos 
por ação] e 50 ações ordiná-
rias de classe B [com 1 voto 
por ação], “todas nominati-
vas e sem valor nominal”. As 
ações também são gravadas 
com cláusula de impenhora-
bilidade. 

O artigo 8º estabelece que 
as ações ordinárias de classe 
A pertencem à pessoa jurídi-
ca original, ou seja, à Associa-
ção Atlética Anapolina, à qual 
é garantido “voto afirmativo 
ou de concordância no âmbi-
to da assembleia geral e será 
condição necessária para 
as diversas deliberações da 
S.A.F”. 

ADMINISTRAÇÃO
A Anapolina SAF será ad-

ministrada por um Conselho 
de Administração e por uma 
Diretoria, eleitos para man-
dato de 3 anos [admitida re-
eleição]. A remuneração dos 
administradores será fixada 
pela Assembleia Geral. Será 
composto por 3 membros ti-
tulares e 3 suplentes, entre 
os quais serão eleitos o pre-
sidente e o vice. A Diretora 
será composta por presidente 
e vice eleitos, e tem o poder 
de administrar e gerir os ne-
gócios da SAF. O Conselho 

Fiscal terá caráter permanen-
te, composto por 3 membros 
titulares e 3 suplentes, eleitos 
pela Assembleia Geral, para 
mandato de 3 anos. 

Dos eventuais lucros líqui-
dos do exercício anual, serão 
destinados 5% para a cons-
tituição de reserva legal [até 
que o saldo atinja 20% do ca-
pital social]; no mínimo 25% 
como dividendo obrigatório; 
20% auferidas pela SAF. A As-
sembleia Geral poderá desti-
nar até 100% do saldo de lucro 
remanescente à Reserva para 
Investimento [bens do ativo 
permanente da SAF; investi-
mento em jogadores profis-
sionais e não profissionais, e 
membros da comissão técni-
ca; e reforçar capital de giro]. 

SOCIAL
O Estatuto da Anapolina 

SAF prevê o Programa de De-
senvolvimento Educacional 
e Social, com autorização 
para realizar convênio com 
o poder público e instituição 
pública de ensino, para via-
bilizar “medidas de desen-
volvimento da educação por 
meio do futebol, e do futebol, 
por meio da educação”. Pode 
ocorrer investimento em re-
forma ou construção de esco-
la pública; instituir sistema de 
transporte e alimentação aos 
alunos durante o período de 
atividades; capacitação de ex-
-jogadores profissionais para 
atuar como monitores; con-
tratação de profissionais para 
acompanhar as atividades; e 
aquisição de equipamentos 
e materiais para a prática es-
portiva. 

ORISVALDO PIRES

Assim que terminou o 
jogo diante do Iguatu (CE), 
no sábado, 31, com os jo-
gadores e comissão técni-
ca abraçados no meio do 
campo, ainda em clima de 
comemoração pelo acesso 
ao Brasileiro da Série C, o 
técnico do Anápolis, Ângelo 
Luiz, iniciou a preparação do 
elenco para as semifinais da 
Série D. 

Nesta segunda-feira, 2, 
à Rádio Manchester, Ânge-
lo lembrou que a caminha-
da até o acesso foi de “luta 
e muito trabalho, junto dos 
torcedores, da família e da 
imprensa”. Segundo ele, dis-
putar a Série D do Brasileiro 
exige uma “dura logística”. E, 
após a subida para a Série 
C, o estímulo é, agora, para 
buscar o título. “Por que não 
sonhar com mais uma estrela 
no nosso brasão?”, indagou o 
treinador. 

Ainda na noite de sábado 
o Galo tomou conhecimen-
to de que o adversário nas 
semifinais é o Maringá (PR). 
Para o 1º jogo, no Estádio Jo-
nas Duarte, provavelmente 
no próximo final de semana, 
o treinador tem dois desfal-
ques importantes. Um deles 
é o atacante Marcão, que foi 

expulso em Iguatu. O outro é 
Paulinho, que deixa o clube e 
se transfere ao Brusque (SC), 
por empréstimo. 

MARINGÁ
O Maringá, adversário do 

Galo nas semifinais, é o time 
que mais venceu no cam-
peonato: 15 vitórias. Foram 
9 em casa e 6 fora [um dos 
que mais venceu jogando na 
casa do adversário]. Fez 38 
gols. Em todo o campeonato 
sofreu apenas 15 gols. O Ma-
ringá já somou 48 pontos, é o 
1º neste quesito. O Galo é o 
3º colocado na classificação 
geral com 34 pontos.  O arti-
lheiro do time paranaense é 
Júlio, com 6 gols, seguido de 
Maranhão, Robertinho e Ne-
gueba, com 4 gols cada. 

Em 20 jogos disputados 
até agora o Tricolor somou 9 
vitórias. As conquistas jogan-
do em casa, relativamente, 
foram abaixo do esperado: 4. 
Fora de casa venceu 5 vezes. 
Marcou 31 gols e sofreu 19. 
O supervisor de futebol do 
Galo, Ítalo Júnio de Oliveira, 
informou que, além de Mar-
cão, com 5 gols, o time tem 
como principais artilheiros 
Douglas e Gonzalo, com 4 
gols cada, e Matheus Lago, 
com 3 gols. (Colaborou Tony 
Marizu)

Registro no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ) foi 
publicado no dia 29 de agosto e clube já obedece novas normas

Logo após a ascensão à Série C, conquistada 
no sábado, 31, comando técnico visa o título

Xata é oficialmente  
Sociedade Anônima 
do Futebol e já tem 
um novo estatuto

Galo já de olho nas 
semifinais da Série D

Centro de Treinamento Leandro Ribeiro, 98,8 mil m²: depois da torcida colorada, o maior patrimônio da Rubra

Ângelo Luiz,  comandante técnico do Galo, comemora subida de série 
e projeta próximos jogos: “por que não sonhar com mais uma estrela?” 

SAF

FELIPE PADILHA


